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Коммунисты в борьбе 
за технический прогресс

Определяя задачи дальнейшего подъема 
социалистической индустрии, июльский 
Пленум ЦК КПСС потребовал от партий
ных организаций: «Поднять социалистиче
ское соревнование на новую ступень, имея 
в виду главное —  настойчиво внедрять и 
распространять достижения передовиков 
и новаторов производства и на этой основе 
добиваться новых успехов».

В авангарде борьбы за технический 
прогресс, за применение передовых мето
дов и приемов труда идут коммунисты. 
Они выступают поборниками новой тех
ники и передовой технологии, вскрывают 
резервы производства, добиваются повы
шения производительности труда.

Имена коммунистов, активных борцов 
за технический прогресс —  токаря паро- 
возо - вагоноремонтного завода имени 
Сталина т. Чумбуридзе, токаря станко
строительного завода имени Кирова т. Зуб- 
рицкого, слесаря Кутаисского машино
строительного завода «Горняк» т. Рухадзе 
и многих других передовиков промышлен
ных предприятий широко известны в на
шей республике. Это —  подлинные нова
торы, люди, которых характеризует 
неукротимое- стремление итти вперед, 
искать новые пути, не останавливаться 
на достигнутом.

Борьба за новую технику приносит наи
большие результаты там, где партийные 
организации проявляют постоянную забо
ту о повышении творческой активности 
коммунистов, всех рабочих* и инженерно- 
технических работников, о развертывании 
движения рационализаторов и изобретате
лей. Па Тбилисской обувной фабрике 1 
партийная организация внимательно отно
сится к рационализаторам и изобретате
лям. Здесь хорошо работают комиссия по 
массовому рабочему изобретательству и ра
ционализации, цеховые уполномоченные 
этой комиссии, совет научно-технического 
общества. Издаются темники, которые на
правляют внимание новаторов на решение 
проблем, связанных с техническим про
грессом фабрики. На фабрике часто устраи
ваются доклады и лекции о новой тех
нике, выпускаются специальные информа
ционные бюллетени о достижениях рацио
нализаторов и изобретателей.

На Тбилисском паровозо-вагоноремонт- 
ном̂  заводе большую работу ведет создан
ный по инициативе партийной . организа
ции технический кабинет, в котором неред
ко проводятся совещания рационализаторов 
и изобретателей, встречи молодых рабочих 
с новаторами, устраиваются технические 
выставки. На станкостроительном заводе 
имени Кирова из 200 рационализаторов и 
изобретателей 1 0 0  имеют на своем лицевом 
счету от ‘трех до 25 предложений.

Однако есть у нас еще и такие партий
ные организации, которые не придают 
должного значения борьбе за технический 
прогресс. На Потийском мясокомбинате и 
Кутаисском стеклотарном заводе за 1955 
год не поступило ни одного рационализа
торского предложения. В Батумском паро
возном депо в нынешнем году было пода
но всего одно предложение, которое до сих 
пор не внедрено. Подобные факты возмож
ны только там. где безразлично, равнодуш
но относятся к новой технике, а порой и 
ставят всякого рода помехи на пути но
ваторов.

Долг партийных организаций —  повсе
дневно заботиться о рационализаторах, на
правлять их творческую активность па ре
шение насущных задач производства, под
держивать каждое полезное начинание, ка
ким бы скромным оно ни было.

На Тбилисском камвольно-суконном ком
бинате начальник ткацкого цеха т. Пера- 
дзе и помощник мастера т. Харптонашвилп 
еще в 1954 году внесли ценное предло
жение, повышающее производительность 
станков. Вместо того, чтобы внедрить это 
предложение на всех 1 1 0  станках, оно 
было осуществлено лишь на одном. На 
комбинате годами затягивается разработка 
предложений, имеющих большое экономи
ческое значение, а партийная организация 
не реагирует на это. Аналогичное отноше
ние к предложениям рационализаторов про
является на прядильно - трикотажном 
комбинате, Закавказском металлургиче
ском заводе. Большие трудности прихо
дится преодолевать новаторам, чтобы про-

Советско - норвежское коммюнике

бить дорогу своим предложениям на Ку
таисском автомобильном заводе.

На ряде отчетно-выборных партийных 
собраний коммунисты • совершенно спра
ведливо отмечали, что в деле -поддержки, 
поощрения новаторов многое зависит от 
руководителей —  хозяйственников. Их 
обязанность —  всячески развивать ини
циативу трудящихся, создавать им все ус
ловия для творчества. Этого, однако, не 
делают руководители Кутаисского авто
завода коммунисты —  директор т. Букия 
и главный инженер т. Давыдов. Они даже 
не сочли нужным присутствовать на со
стоявшейся заводской конференции рацио
нализаторов и изобретателей, хотя у уча
стников конференции имелось немало во
просов и претензий к руководителям за
вода.

Не уделяют должного внимания вопро
сам технического прогресса руководители 
Министерства местной промышленности 
Грузинской ССР и его партийная организа
ция. Не удивительно, что в 1955 году по 
этому министерству сократилось число 
предложений рационализаторов и изобре
тателей, а на предприятиях районных 
промкомбинатов местной промышленности 
за весь год не поступило ни одного пред
ложения.

Можно привести немало фактов бюро
кратического, консервативного отношения 
к ценным предложениям новаторов, недо
оценки новой техники и механизации на 
предприятиях Ленинского района г. Тби
лиси. Эти факты хорошо известны се
кретарю райкома партии т. Цкитишвпли 
и другим членам бюро. И все же вопросы 
борьбы за технический прогресс крайне 
редко обсуждаются на заседаниях бюро, 
райком не принимает реальных мер для 
устранения недостатков. Беда в том, 
что к вопросам пропаганды достижений 
новаторов и внедрения их в производство 
в райкоме подходят не по-деловому. Здесь 
проводятся широковещательные совеща
ния, произносятся многообещающие речи, 
а конкретной организаторской работы не 
ведется. Так. например, на пленуме рай
кома, п о с в я щ р н н о м  итогам июльского Пле
нума ЦК КПСС, т. Цкитишвили говорил, 
что опыт хокаря-новатора паровозо-вагоно- 
ремонтного завода т. Чумбуридзе не рас
пространяется на других заводах. А что 
сделал райком для распространения это
го опыта после пленума? Очень мало.

Июльский Пленум ЦК КПСС особо под
черкнул роль рационализации и изобрета
тельства как важного резерва улучшения 
работы промышленных предприятий. Улуч
шать работу с изобретателями и рациона
лизаторами. принимать меры к внедрению 
их предложений —  важнейшие задачи 
партийных организаций.

Па днях состоялось республиканское со
вещание рационализаторов и изобретате
лей.  ̂созванное Совпрофом Грузии и редак
цией «Зари Востока». Участники совеща
ния подняли ряд важных вопросов, связан
ных с улучшением работы новаторов. Они 
говорили о том, что на предприятиях 
должна быть активизирована деятельность 
кассовых комиссий по рабочему изобрета
тельству. технических советов, созданы 
экспериментальные цехи или мастерские. 
Научные учреждения и научно-техниче
ские общества различных отраслей про
мышленности обязаны оказывать новато
рам более действенную помощь. Речь шла 
и о том, чтобы лучше наладить информа
цию и пропаганду отечественного и зару
бежного опыта. Рационализаторы и изо
бретатели выступили на совещании с при
зывом организовать сбор рационализатор
ских предложений в фонд XX съезда пар
тии.

На проходящих сейчас отчетно-выбор
ных партийных собраниях и партийных 
конференциях коммунисты заводов и фаб
рик, шахт и строек заостряют внима
ние на вопросах дальнейшего разви
тия техники, намечают пути внедрения 
прогрессивных методов труда. Долг каждо
го коммуниста, каждой партийной органи
зации —  на основе широкой партийно
организационной ,и политической работы 
неустанно добиваться совершенствования 
производства, создавать все условия для 
творчества новаторов, смелее внедрять но
вую, передовую технику.

С  10 по 16 ноября с. г. в М оскве  по приглашению Советского П р а 
вительства находился Премьер-Министр Норвегии г-н Эйнар  Герхардсен. 
Во  время своего. дальнейшего пребывания в С С С Р  Премьер-Министр 
посетит Сталинград, Тбилиси и Ленинград и возвратится 22 ноября в 
Норвегию.

В о  время своего пребывания в М оскве  Премьер-Министр Э . Гер 
хардсен и прибывший вместе с ним М инистр Торговли А . С ка уг  имели 
встречи с руководящ ими деятелями Советского государства и вели пере
говоры с Председателем Совета М инистров С С С Р  Н . А . Булганины м , 
Членом  Президиума Верховного Совета С С С Р  Н . С . Хрущ евы м  и П ер 
вым Заместителем Председателя Совета М инистров С С С Р  А. И . М и 
кояном.

В  состоявшихся при этом беседах с норвежской стороны участвова 
ли в числе других: Торговый Советник С . Соммерф ельт и Н ачальник
Бю ро М инистерства Иностранных Д ел  Норвегии Г. Хейберг, а такж е  
Чрезвы чайны й  и Полномочный Посол Норвегии в С С С Р  Э . Бродланд.

С  советской стороны в беседах приняли участие: М инистр Внешней 
Торговли С С С Р  И. Г . Кабанов, Заместители М инистра Иностранных 
Д ел  С С С Р  В . А . Зорин и В .  С. Семенов и Чрезвы чайны й  и Полномоч
ный Посол С С С Р  в Норвегии Г . П . Аркадьев.

В о  время бесед состоялся откровенный обмен мнениями к ак  по во
просам, касаю щ им ся советско-норвежских отношений, так  и по некото
рым общим международным вопросам, затрагиваю щ им интересы обеих 
стран.

О бе стороны выразили свое твердое намерение содействовать разви 
тию дружественных добрососедских отношений м еж ду С С С Р  и Н орве
гией.

Бы л и  всесторонне обсуждены  вопросы экономических связей м еж ду 
обеими странами, являю щ ихся важ ной предпосылкой для укрепления 
мирного сотрудничества и взаимопонимания м еж ду народами. П ри  этом 
было высказано пожелание развивать далее советско-норвежскую  тор
говлю  и другие экономические связи  на основе полной взаимности. С то 
роны условились, в частности, содействовать взаимным поездкам пред
ставителей деловых кругов для ознакомления с различными отраслями 
промышленности и сельского хозяйства обеих стран.

В о  время пребывания, в М оскве  Премьер-М инистра Герхардсена 
15 ноября были подписаны Протокол о взаимных поставках товаров 
С С С Р  и Норвегии на 1956— 1958 г. г. и Протокол о дополнительных 
взаимных поставках товаров С С С Р  и Норвегии в 1956 году. С  советской 
стороны указанны е Протоколы  подписал М инистр Внеш ней Торговли 
С С С Р  И . Г . Кабанов, с норвежской стороны —  М инистр Торговли 
А. С кауг.

В  ходе обмена мнениями было признано целесообразным установле
ние научно-технических связей м еж ду С С С Р  и  Норвегией и было преду
смотрено продолжить в дипломатическом порядке переговоры о конкрет
ных ш агах в этом направлении.

П о  предложению норвежской стороны оба П равительства достигли 
договоренности об учреждении советско-норвежской комиссии экспертов 
с задачей представить предложения о наиболее рациональном распреде
лении прав на использование гидроресурсов пограничной м еж ду С С С Р  
и Норвегией реки Паатсо-Йоки (П а сви к эл ьв ), имея в виду строитель
ство в районе границы советских и норвежских гидроэлектростанций.

П о  предложению советской стороны бы ла та к ж е  достигнута догово
ренность о том, что в ближайш ем  будущ ем следует начать переговоры в 
Осло меж ду обоими Правительствам и относительно Соглаш ения об 
аварийно-спасательной служ бе  в Баренцовом море.

Б ы л  рассмотрен вопрос о культурном сотрудничестве, которому 
Правительства обеих стран придают большое значение. Бы ло  констати
ровано, что взаимные связи  в этой области за последнее время значи 
тельно расширились, что следует приветствовать.

Стороны были согласны в том, что ж елательно принятие дальней
ших мер для того, чтобы содействовать взаимопониманию м еж ду наро
дами Советского Сою за и Норвегии как  путем обмена делегациями, так  
и иными путями. Бы ло  подчеркнуто, что обмен делегациями и сотруд
ничество в других областях, которое могло бы послуж ить основанием 
для широкого контакта меж ду народами обеих стран, наиболее плодо
творным образом могли бы  происходить через посредство представитель
ных профессиональных и экономических организаций, спортивных, к ул ь 
турных и других общественных организаций обеих 'стран. Поэтом у сле
довало бы поощ рять прямой контакт м еж ду подобными организациями, 
поручить такж е  государственным органам обеих стран, заним аю щ имся 
вопросами культурных связей  с заграницей, содействовать установлению  
таких контактов.

В  качестве хорошего примера подобных прям ых связей м еж ду пред
ставительными организациями обеих стран было названо сотрудниче
ство между большими объединениями молодежи в Советском С ою зе и 
Норвегии, планирующ ими обмен м еж д у обеими странами представителя
ми молодежи, проходящей практическое или теоретическое обучение. 
Стороны согласились поддерживать подобного рода инициативу со сто
роны советских и норвежских организаций и учреждений в области 
спорта, искусства и культуры , наукй  и просвещения.

В  ходе обмена мнениями относительно международного положения 
обе стороны выразили свое стремление содействовать дальнейшей раз
рядке международной напряженности и развитию  мирного сотрудниче
ства всех народов на основе взаимного уваж ен и я  независимости и суве
ренитета и невмеш ательства во внутренние дела.

Беседы по международным вопросам способствовали более ясном у 
пониманию позиций сторон и несомненно послуж ат делу улучш ения от
ношений м еж ду С С С Р  и Норвегией. Б ы л о  отмечено, в частности, совпа
дение точек зрения обоих П равительств  в ряде вопросов, обсуждаю щ их
ся в органах Организации Объединенных Наций.

В  связи  с вопросом с советской стороны Премьер-М инистр Э . Г е р 
хардсен дал заверение, что Н орвеж ское  П равительство  не будет содей
ствовать политике, имеющей агрессивные цели, и не предоставит баз на 
норвежской территории иностранным вооруженным  силам , пока Н орве 
гия не подвергнется нападению или угрозе нападения.

Беседы Премьер-М инистра Э . Герхардсена и М инистра Торговли 
А. С кауга  с руководителями Советского государства проходили в атм о
сфере сердечности и дружественного взаимопонимания и, по убеждению  
обеих сторон, будут содействовать развитию  дружественных, добросо
седских отношений ^ еж д у  С С С Р  и Норвегией.

Всесоюзное совещание по овцеводству

В  честь Дня артиллерии
В  городах и селах страны, в воинских 

частях, на флотах и флотилиях началась 
подготовка ко Дню артиллерии. Проводят
ся лекции и беседы о славной истории 
отечественной артиллерии, героизме сол
дат, старшин, офицеров и генералов в Ве
ялкой Отечественной войне.

В  библиотеках и клубах устраиваются 
книжные выставки. Одна из таких вы
ставок открылась на днях в Центральном 
Доме Советской Армии имени М. В. Фрун 
зе.

В  первичных организациях ДОСААФ 
проводятся стрелковые соревнования, по
священные Дню артиллерии. (ТАСС).

14 ноября в зале заседаний Большого 
Кремлевского дворца открылось Всесоюз
ное совещание по овцеводству, созванное 
по решению ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР. В  нем участвуют 158 чаба
нов и заведующих овцеводческими ферма
ми, 116 председателей колхозов, 322 ди
ректора МТС и совхозов, зоотехников и 
ветеринаров, а также работники сельско
хозяйственных научно-исследовательских 
учреждений, местных партийных и совет
ских органов —  всего свыше двух тысяч 
человек.

В президиуме совещания —  передовые 
люди колхозов и совхозов, зоотехники, ра
ботники науки, добившиеся выдающихся 
успехов в развитии овцеводства.

Совещание открылось вступительной 
речью заместителя Председателя Совета 
Министров СССР П. П. Лобанова. Харак
теризуя некоторые итоги развития сель
ского хозяйства в этом году, тов. Лоба
нов говорит о расширении посевных пло
щадей, освоении больших массивов целин
ных земель, увеличении заготовок хлеба, 
росте поголовья и продуктивности скота.

Настоящее совещание имеет в виду, пь 
ворит он, обсудить вопрос об увеличении 
производства и заготовок шерсти, даль
нейшем развитии овцеводства и наметить 
конкретные пути быстрейшего подъема 
этой важной отрасли животноводства. В 
текущем году поголовье овец в стране 
увеличилось на несколько миллионов го
лов, план заготовок и закупок шерсти 
выполнен досрочно. Однако надо признать, 
что у нас еще недостаточно производится 
мяса, а также шерсти, особенно тонкой и 
полутонкой, хотя возможности увеличения 
продукции овцеводства в нашей стране 
огромны. Поставленная январским Плену
мом ЦК КПСС задача увеличить произ
водство шерсти в 1960 году по сравнению 
с 1954 годом в 1,8 раза может быть вы
полнена досрочно.

На повестке дня —  доклады заместите
ля Министра сельского хозяйства СССР 
Г. И. Воронова и заместителя Министра 
совхозов СССР Н. Ф. Ростовцева о зада
чах сельскохозяйственных органов, МТС, 
колхозов и совхозов по увеличению произ
водства и заготовок шерсти, дальнейшему 
развитию овцеводства.

Слово предоставляется Г. И. Воронову.
Колхозы многих республик, краев и об

ластей, говорит докладчик, добились за 
последние годы заметных успехов в уве
личении поголовья овец, производстве 
шерсти и баранины. Количество овец с 
тонкой, полутонкой и полугрубой шерстью

Центральный Комитет Компартии Грузии и Совет Министров Грузинской ССР с 
прискорбием извещают о смерти депутата Верховного Совета Грузинской ССР, пред
седателя исполкома Телавского районного Совета депутатов трудящихся

Х А Ч И Д З Е  Ираклия Тарасовича.

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  КО М И ТЕТ  
К П  ГРУ ЗИ И

С О ВЕТ  М И Н И С Т РО В  
ГР У ЗИ Н С К О Й  ССР.

Президиум Верховного Совета Грузинской С С Р с прискорбием извещает о смерти 
Депутата Верховного Совета Грузинской ССР, председателя исполкома Телавского 
Районного Совета депутатов трудящихся

Х А Ч И Д З Е  Ираклия Тарасовича.

П Р Е З И Д И У М  В ЕР Х О В Н О Г О  С О ВЕТ А  
ГР У З И Н С К О Й  ССР.

выросло в колхозах с 23 до 40,5 миллио
на голов. Многие сельхозартели добились 
выдающихся результатов. Колхозы Став
ропольского края, например, настригли в 
1955 году с трех с лишним миллионов 
овец по 5 килограммов шерсти от каждой. 
Серьезных успехов добились также многие 
колхозы Грозненской и Ростовский обла
стей, сельхозартели зоны Рубцовского 
племрассадника Алтайского края и др. 
План заготовок и закупок шерсти, заго
товки каракульских смушек по Союзу уже 
перевыполнен. Государство получило от 
колхозов и совхозов на несколько десятков 

I тысяч тонн шерсти больше, чем в прош- 
| лом году. Значительно возросли производ- 
I ство и заготовки тонкой и полутонкой 
I шерсти.
! Однако уровень производства шерсти п 
I других продуктов овцеводства еще далеко 
1 не удовлетворяет потребностей страны. 
Низкие показатели по росту поголовья 
овец за последние пять лет имеют колхо
зы Азербайджанской и Казахской ССР; 
сократилось поголовье овец в колхозах 
Грузинской ССР, многих областей и рес
публик Центра и Северо-Запада РСФСР. 
Крайне недостаточен настриг шерсти, 
особенно в республиках Закавказья, в об
ластях Поволжья, Дагестане. Низок удель
ный вес баранины в заготовках мяса. Ба
ранина может и должна занять видное 
месро в мясных ресурсах страны.

Посвятив основную часть своего докла
да резервам дальнейшего увеличения про
изводства продуктов овцеводства, улуч
шению племенного дела, созданию 
кормовой базы, тов. Воронов подчеркивает 
как важнейшую задачу —  значительное 
увеличение поголовья тонкорунных и по
лутонкорунных овец. Наряду с районами 
Северного Кавказа, юга Украины, Нижнего 
и Среднего Поволжья и Западной Сибири 
тонкорунное и полутонкорунное овцевод
ство должно развиваться в Казахстане, 
республиках Средней Азии, в районах Во
сточной Сибири, Закавказья, Центральных 
черноземных областях и в ряде других 
районов страны. В северо-западных и 
центральных районах РСФСР необходимо 
всемерно развивать мясо-шерстное и шуб
ное овцеводство.

Одним из главных резервов увеличения 
производства шерсти в стране является 
улучшение породного состава овец путем 
преобразования грубошерстного овцевод
ства в тонкорунное и полутонкорунное. 
В  этом деле мы имеем уже большой опыт, 
однако распространяется он крайне мед
ленно.

В  подъеме овцеводства решающее зна
чение имеет прочная кормовая база. Глав
ным резервом для обеспечения овец грубы
ми кормами во многих районах страны и 
впредь будут естественные сенокосы и 
пастбища. Но они не могут являться един
ственным источником. В передовых колхо
зах и совхозах все более широкое приме
нение находит силос, в особенности куку
рузный, и концентраты. Ценен опыт пе
редовых колхозов Кубани, Ставрополья и 
Ростовской области по переводу овец на 
интенсивное лагерно-пастбищное содержа
ние летом.

В  заключение докладчик останавлива
ется на вопросах организации и повыше
ния производительности труда в овце
водстве и задачах успешного проведе
ния зимовки.

Заместитель Министра совхозов СССР 
тов. Ростовцев сообщил, что с 1950 года 
в хозяйствах Министерства поголовье овец 
увеличилось на 53 процента, выросли и 
средние настриги шерсти. Около одной 
трети всей шерсти, заготовляемой госу
дарством, сейчас сдают совхозы.

При всем этом в развитии овцеводства 
имеются крупные недостатки. До сих пор 
в очень многих совхозах овец не разво
дили. Себестоимость шерсти значительно 
превысила плановую.

Крайне слабо развивается овцеводство 
в Казахстане. Свыше 40 процентов овец 
здесь составляют грубошерстные и полу- 
грубошерстные породы. На Украине шер
стная продуктивность овец в совхозах в 
два раза ниже, чем в ставропольских или 
грозненских. Запущено овцеводство в 
совхозах ряда областей Сибири и По
волжья.

В 1951 году в совхозах Министерства 
на каждые сто гектаров земли приходи
лось лишь 18 овец, а производство шер
сти с этой же площади составило 50 ки
лограммов. Для выполнения намеченных 
планов хозяйства должны в ближайшие 
годы на каждые сто гектаров иметь не ме
нее 35 овец и производить по 110 кило
граммов шерсти. Опыт передовых хозяйств, 
таких, как совхозы «Большевик» и «Совет
ское руно» Ставропольского края, «Щел
ковский» Грозненской области, и многих 
других свидетельствует о том, что сов
хозы располагают огромными резервами 
для дальнейшего увеличения поголовья 
овец и производства шерсти.

Задача заключается в том, говорит до
кладчик, чтобы наряду с увеличением 
производства шерсти в специализирован
ных хозяйствах обеспечить значительное

расширение овцеводства в других совхозах, 
особенно в зерновых на целинных зем
лях.

Необходимо создать прочную кормовую 
базу, правильно использовать пастбища, 
организовать их обводнение, шире приме
нять лиманное орошение, расширить по
севы кукурузы.

Докладчик подчеркивает большое зна
чение новых пород овец в совершенство
вании качества поголовья.

Совхозы Министерства, говорит в за
ключение докладчик, смогут к 1960 году 
увеличить производство шерсти в 2,5 ра
за, баранины —  почти в три раза, кара
кульских шкурок —  в два раза.

Первым в прениях выступил председа
тель исполкома Ставропольского краевого 
Совета депутатов трудящихся тов. Про- 
шунин. Колхозы п совхозы края разрабо
тали перспективные планы и направля
ют усилия на то, чтобы значительно уве
личить производство сельскохозяйствен
ных продуктов. Благодаря улучшению 
кормовой базы и ухода за животными кол
хозы п совхозы края в нынешнем году 
на каждые сто гектаров пашни получили 
275 килограммов шерсти, а колхозы 
Либкнехтовского и Спицевского районов—  
более 500 килограммов.

Тов. Прогаунин рассказал об опыте 
кошарно-базового содержания ягнят, опре
деления выхода чистой шерсти по каж
дой отаре, раннего весеннего и зимнего 
окота, о мероприятиях по дальнейшему 
улучшению кормовой базы и на этой ос
нове —  улучшения тонкорунного овцевод
ства в крае.

Председатель сельхозартели «Красные 
горные орлы» Семипалатинской области 
Казахской ССР тов. Воронков сообщил, 
что в хозяйстве имеются 36 тысяч овец, 
главным образом тонкорунных и полутон
корунных. В  нынешнем году в среднем 
от каждой овцы получено по 4,4 кило
грамма шерсти. Овцеводство принесло кол
хозу 3,8 миллиона рублей, что составило 
почти половину всего дохода сельхозарте
ли. В  колхозе за счет освоения целинных 
земель расширены посевы зерновых на 
3,5 тысячи гектаров. Кукурузы засеяли 
800 гектаров, что позволило заложить си
лоса в 2,5 раза больше, чем в прошлом 
году.

На совещании выступили также пред
седатель колхоза имени Сталина Херсон
ской области тов. Пиантковский и пред
седатель колхоза имени Кирова Читинской 
области тов. Мажиев.

Совещание продолжает работу. (ТАСС).

Развитие сельской электрификации на Украине
КИЕВ, 14. (ТАСС). Коллективы элек

тростанций Министерства сельского хо
зяйства УССР досрочно выполнили план 
выработки электроэнергии для МТС и кол
хозов. Всего с начала года сельские по
требители получили от государственных 
и других электростанций, находящихся в 
ведении Министерства сельского хозяй
ства УССР, около 280 миллионов кило
ватт-часов электроэнергии —  на 90 мил
лионов больше, чем на это же время в 
прошлом году.

Теперь в республике электрифицирова
ны все машинно-тракторные станции и 
около пяти тысяч колхозов. Электроэнер
гия используется преимущественно для 
производственных целей. Только в колхо-

! зах работает около 40 тысяч электромото
ров —  в среднем по восемь на каждый 
колхоз.

Сейчас на селе строятся 30 гидроэлек- 
! тростанцнй и около 100 тепловых. Для 
обеспечения нормальней работы гидро
электростанций в течение всего года нз 
реках сооружаются крупные водохранили
ща. Кроме того, многие гидроэлектростан
ции объединяются с тепловыми в единые 
энергосистемы.

В  шестой пятилетке на Украине наме
чается построить свыше 2 0 0  новых сель
ских электростанций общей мощностью 
сто тысяч киловатт. Кроме того, для элек
трификации сел будет использована зна
чительная часть энергии Каховской ГЭС.

К 75-летию со дня рождения писателя 
Нико Лордкипанидзе

В  связи с 75-летием со дня рождения 
выдающегося грузинского писателя Нико 
Лордкитганидзе Союз советских писателей 
Грузии создал юбилейную комиссию в со
ставе Ир. Абашидзе (председатель), Д. Бе- 
нашвили, Ш. Дадиани, К. Гамсахурдиа, 
С. Клдиашвилн, К. Лордкипанидзе, Г. Лео- 
нидзе, Г. Натрошвили, Б. Жгенти, Л. Киа- 
чели, А. Кутатели, Д. Шенгелая, А. Чеи- 
швили, С. Чилая.

В 1956— 57 гг. решено издать акаде
мическое собрание сочинений Н, Дорд-

кипанндзо на грузинском языке. Изда
тельство «Заря Востока» издаст сборник 
избранных произведений писателя.

21 ноября в помещении государственно
го драматического театра имени Ш . Рус
тавели состоится вечер, посвященный 
памяти Н. Лордклпанядзз. На вечере бу
дет прочитан доклад о его жизни и твор
честве. Писатели выступят с воспомина
ниями о Н. Лордкипанидзе.

2  ШЩЩЪ Г О Т Ю г а  Гг



Повысить уровень партийного 
руководства хозяйством

Цхалтубский район характерен своей 
многоотраслевой экономикой. Здесь распо
ложен один из крупнейших в Советском 
Союзе курортов, в районе быстрыми тем
пами развивается сельское хозяйство, ра
стет пищевая промышленность, ведется 
большое строительство санаториев и домов 
отдыха. Все это выдвигает перед местны
ми партийными организациями серьезные

С ПАРТИЙНОЙ КО Н Ф ЕРЕН Ц И И  
ЦХАЛТУБСКОГО РАЙОНА

риев и домов отдыха, которое разверты
вается сейчас в Цхалтубо. И тем не ме
нее докладчик, говоря о стройках курор
та, обошел молчанием вопросы, касаю-

и ответственные задачи по Улучшению П1песя излишеств в проектировании и
руководства хозяйством.

Состоявшаяся на днях очередная рай
онная партийная конференция была в ос
новном посвящена вопросам совершен
ствования руководства многоотраслевым 
хозяйством района.

Докладчик, первый секретарь райкома 
т. В. ^рушадзе и выступавшие в пре
ниях по отчету райкома делегаты отме
чали, что районная партийная организа
ция проделала за отчетный период неко
торую работу по улучшению состояния 
сельского хозяйства и промышленности, 
повышению качества обслуживания ку
рортников. Перевыполнен годовой план 
сбора чайного листа. Досрочно выполне
ны планы надоя молока и развития жи
вотноводства. Государству сдано намного 
больше шелковичных коконов, чем наме
чалось по плану. Промышленность района 
за 10  месяцев нынешнего года дала на 
2  миллиона рублей сверхплановой про
дукции.^ В  текущем году в санаториях
Цхалтубо прошло курс лечения свыше 
51 тысячи трудящихся нашей страны.

Однако в деятельности районного коми
тета партии имеется немало серьезных 
недочетов. Успешно проведя в начале го
да сев, район все же не выполнил пла
нов по урожайности большинства сельско
хозяйственных культур. Так, посеяв важ
нейшую в районе культуру— кукурузу на 
площади в 7.952 гектара, колхозы со
брали в среднем всего по 4,96 центнера 
зерна. В  ряде колхозов собирали по 2— 3 
центнера, а в селении Мухпанп даже... 
по одному центнеру кукурузы с гектара. 
Столь низкую урожайность докладчик 
объяснил плохим качеством обработки по
севов. Но в докладе ничего не было ска
зано о том, как инструкторская группа 
райкома по зоне Цхалтубской МТС и весь 
райком в целом боролись за урожай и что 
помешало им добпться высокой урожай
ности. Ведь по словам самого же т. Уру- 
шадзе в районе имеются колхозы, сумев
шие в одинаковых условиях собрать в 
среднем по 15 центнеров кукурузы с гек
тара.

Докладчик и выступавшие в прениях 
делегаты указывали, что низкие урожаи 
таких культур, как бахчевые, овощные и

строительстве. Только из выступления 
председателя райисполкома Г. Гагоши- 
дзе делегаты узнали, что в Цхалтубо 
строится санаторий Министерства черной 
металлургии СССР, в котором стоимость 
одного места планируется в 225 тысяч 
рублей. Как боролись с излишествами в 
строительстве партийные организации 
района, как они собираются претворять в 
жизнь постановление партии и прави
тельства— об этом ничего не было сказа
но ни докладчиком, ни выступавшими в 
прениях делегатами конференции.

Серьезным недостатком доклада надо 
считать отсутствие в нем вопросов рабо
ты райкома партии с руководящими кад
рами. А ведь правильный подбор и рас
становка кадров, их воспитание являют
ся ̂ важнейшей задачей районной партий
ной организации.

Как известно, районная партийная кон
ференция является высшим органом рай
онной партийной организации. Перед ней 
отчитывается районный комитет партии 
в своей деятельности. Следовательно, глав
ное в отчетном докладе— это серьезный 
анализ практики партийного руководства 
хозяйством и состояния партийно-полити
ческой работы, всестороннее ознакомление 
делегатов с деятельностью аппарата рай
кома и .членов райкома, избранных на 
прошлой конференции, К сожалению, этим 
вопросам в докладе было уделено мало 
внимания.

Отчетный доклад состоял из пятнадцати
разделов. Только в двух из них, озаглав
ленных «Партийное руководство комсомо
лом» и «Партийно-политическая и органи
зационная работа», рассказывается о дея
тельности партийных организаций. О ра
боте райкома сказано буквально следую
щее:

«В отчетном периоде заседания бюро 
райкома были созваны 40 раз. На них об
суждалось 602 вопроса. Пленумы райкома 
созывались 5 раз, разобрано 9 вопросов. 
Собрания партийного актива созывались 
4 раза— разобрано 4 вопроса. Бюро уде
ляло особое внимание проверке решений, 
в результате достигнуты некоторые успе
хи, однако и здесь у нас не все в поряд
ке».

нии планов, подсчитывал, во сколько раз 
нынешние показатели превосходят прош
логодние. Но при этом плохо анализирова
лись недостатки, не предъявлялись пре
тензии райкому. Из 2 2  выступивших в 
прениях делегатов ни один по существу 
не критиковал работу райкома, хотя, судя 
по отчетному докладу, поводов для такой 
критики было немало.

На конференции были высказаны рез
кие критические замечания в адрес Рес
публиканской прокуратуры и Верховного 
суда Грузинской ССР, которые порой ли
берально относятся к расхитителям со
циалистической собственности и другим 
преступникам. Приводились конкретные 
Факты, когда справедливые приговоры 
народного суда Цхалтубского района отме
нялись без особых на то оснований, и 
расхитители социалистической собствен
ности оставались безнаказанными.

Многие делегаты указывали на низкий 
уровень агитационной работы в полевод
ческих и тракторных бригадах, на плохую 
организацию культурно-бытового обслу
живания.

Справедливо критиковали делегаты 
работу многочисленных строительных ор
ганизаций, принимающих участие в соору
жении санаториев и домов отдыха, жилищ 
и других зданий на курорте. Они указы
вали, что работники трестов «Кутаисыше- 
ни», «Грузпродстрой» и «Закметаллург- 
строй» сдают новые здания в эксплуата
цию с большими недоделками, мало забо

З а я в л е н и е  Т А С С
В связи с тем, что в некоторых 

цузских газетах появились сообщения, 
неправильно излагающие содержание раз
говора товарища Н. С. Хрущева с иност
ранными корреспондентами во время прие-

прос&м обеспечения мира, того положе
ния, которое ей принадлежит по праву 
как великой державе,

В связи с репликами корреспондентов о 
предстоящих в декабре парламентских

они, конечно, не могут изменить обще
ственного строя, хотя и могут серьезно

ма в посольстве Норвегии в Москве выборах во Франции, было замечено, что 
12 ноября, ТАСС уполномочен заявить; 
следующее.

Во время упомянутого разговора, кото-; повлиять на дальнейшее направление по- 
рыи носил характер мимолетного обме- 1 литяки франции. Если Франция изберет 
на короткими замечаниями по разным во- [ При этом курс борьбы за упрочение мира 

некоторые западные корреспон- и безопасности в Европе, то это будет

АлександровскогоМосква. Уголок 
сада осенью.

Фото В. Мастюкова 
и Н. Рахманова.

Фотохроника ТАСС.

=  М есячник книги —
Как уже сообщалось, с 1 ноября в 

Грузии проходит Месячник книги. В 
нем участвуют сотни книжных мага
зинов, киосков, книгоноши. В города 
и села республики дополнительно от
правлено и отправляется большое ко
личество политической, художествен
ной и специальной литературы. Только 
в сельские магазины с 1 по 15 ноября 
послано книг на 1.750.000 рублей.

новых санаториев.
Секретарь партбюро рудников «Грузгум- 

брин» инженер Г. Садрадзе говорил о том, 
что районные организации не проявляют 
заботы об улучшении культурно-бытовых 
условий рабочих рудников. В рабочем по
селке нет клуба, редко читаются лекции, 
плохо организовано общественное пита
ние.

Делегаты —  секретарь партбюро сана
тория ВЦСПС Л? 1 М. Карамянц, директор 
центрального санатория Министерства 
обороны СССР А. Вачнадзе, директор фи
лиала Научно-исследовательского институ
та курортологии С. Санадзе резко критико
вали работу Цхалтубского отделения Груз- 
курортторга, которое не обеспечивает вы
сококачественного питания больных и от
дыхающих. ^Они указывали, что фрукты и 
овощи порой приходится завозить из от
даленных районов помимо Курортторга, в 
то время когда эти продукты имеются в 
достаточном количестве в самом Цхалтуб- 
ском районе. Делегаты критиковали Ми
нистерство мясной и молочной промышлен
ности Грузинской ССР за слабые темпы 
строительства молочного завода в Цхал
тубо. Отсутствие завода на месте, заявля-

«Тпп^тйпт, ли они’ приводит к перебоям в снабжении
арактерным в тех недостатках, кото- [ молоком санаториев и домов отдыха.

! ганизаций, является факт, что отделы рай-| ^яд Делегатов посвятил свои выступ-

В таком же стиле выдержано и един-
плодовые, объясняются грубыми наруше-! ственн°е высказывание о работе аппарата 
ниями агроправил. На конференции под-1 райкома- ПРИВ0ДИМ ег0 полностью: 
верглась критике работа Цхалтубской!
МТС, вся деятельность которой ‘ была! РЫв име* тся в Работе первичных партор-
„ „ „ тчоп-тлттл I ганизаций, является факт, что отделы рай-| до»о*в«м» лисвшил свои выступ-
направлена исключительно на выпо.тне- ( КОма, инструкторы зоны МТС, бюро рай- ! ЛРНИЯ вопросам воспитания молодежи, 
ние плапа погектарной обработки почвы.! кома, каждый из нас и я лично, все еще \ П р и в о д и л и с ь  примеры, когда партийные 
При этом не проявлялась забота об уходе : отзываем первичным парторганизациям °Р ганизации не проявляли нужной требо- 
за посевамп, о получении высоких уро-! недоста™ чкую помощь в исправлении до- цельности к коммунистам, допускавшим 
жаев пущенных ими ошибок».

Накануне районной партийной конфе- достиже!га”  и “ Г
ренцни было опубликовано постановление I “ " В Р*ЗЛИтаых 103яй-
Шнтрального Комитета КПСС н Совета " “ “ ^ ’бокого
Министров СССР «Об устранении „ зл1, . ! Это отрицатель-

I но сказалось на ходе прений, не способ-шеств в проектировании и строитель-
/..гоп* т, ствовале развертыванию критики и само-стве», в котором, в частности, указывает- п ,
л_ „  критики. Вместо того, чтобы всесторонне
ся, что при строительстве санаториев, осо- ЛЛ11лт1„ 1 *„ ’ : осветить положительный опыт и выявить
гтп! В Ю“ ИиХ раионах* широкое распро-1 недостатки в партийной работе, многие де-■ Б. Урушадзе, вторым секретарем —
странение получил дворцово-показной, легаты юпференцет выстута„  ,  ^  ; т. С. Рухадзе, секретарем по зоне МТС -
стиль, при котором чрезмерно завышается . „«„ал™ \ т- И. Шония.„  „  _  I четами, читали заранее написанные тек-!
стоимость сооружения. Постановление ЦК

Поступающие с мест сведения сви-—»****' «  и и д о д и м и и а и ^  т а а и  о а и и г  • ь ^

т я т с я  о приведении в порядок территорий ! детельствУ*°т о большом спросе на кни-
• ги со- стороны трудящихся республи

ки. Так, например, в Ахалцихе только 
за первые десять дней было пводано раз
личной литературы на 16.000 рублей. 
В городе грузинских металлургов Рус- 
тави реализовано книжной продукции 
на сумму более 25.000 рублей. Хорошо 
идет книжная торговля в Кутаиси., 
Самтредиа, Пулукидзе и других горо
дах и районных центрах республики.

Успешную^ торговлю ведут книжные 
магазины Тбилиси. Особенно много 
книг продано в магазинах «Сакцигни» 
-К? 2  (директор т. Картвелишвили!. 
•М 6  (директор т. Дианозишвили), 
X : 7 (директор т. Рокуа).

В  воскресенье, 20 ноября в распро
странении литературы среди населения 
примут участие грузине кие писатели и 

| поэты. В этот день мастера художе
ственной литературы будут торговать 
в книжных магазинах Тбилиси своими 

|! произведениями, а также книгами 
I! других авторов. Покупатели получат 
!; автографы писателей и поэтов, услы- 
|| шат стихи в чтении самих авторов.

В дни месячника в ряде мест орга- 
}! низуются книжные базары непосред- 

ственно на заводах и шахтах. Такие 
| базары будут устроены на Закавказ- 
|! ском металлургическом заводе имени 

И. В. Сталина, на шахтах Ткибули, в 
Сухуми, Батуми, Сталинири и других 
городах республики.

просам,
денты сделали свои замечания, касающие
ся положения во Франции. Им было в 
связи с этим сказано, что Франция пре
красная страна, но что, к сожалению, она 
не эанимает сейчас, из-за колебаний и

важным вкладом в дело обеспечения евро
пейской безопасности. Естественно, что 
советские люди, как и миролюбивый на
род Франции, заинтересованы в таком

нерешительности в своей политике по во-1 развитии событий.

Обеспечить отличную зимовку скота
Колхозы Кварельского района добились 

первых успехов в развитии общественно
го животноводства, в повышении его про
дуктивности. Перевыполнено государ
ственное задание по надоям молока.

За последние два года в районе по
строены и сдацы в эксплуатацию 12  ти
повых помещений молочно-товарных ферм. 
В нынешнем году сооружены силосохра
нилища на 7.340 тонн, то есть почти 
столько же, сколько было построено на 
протяжении последних нескольких лет. На 
каждую корову будет заготовлено по пять 
тонн силоса.

Сейчас многие колхозы района завер
шают подготовку к зимовке скота. В ар
тели имени Куйбышева селения Шилда за
канчивается ремонт помещений для скота. 
Колхоз выполнил план заготовки грубых 
кормов на 118 процентов, заложил свы
ше. 830 тонн силоса. Большая часть гру
бых кормов подвезена к фермам и сдана 
по актам бригадам, установлены рационы 
кормления.

Иначе обстоит дело в соседнем колхозе 
имени Орджоникидзе. Здесь новое помеще
ние молочно-товарной фермы недостроено, 
ремонт существующих коровников и сви
нарников даже не начат. Грубые корма ча
стично подвезены к фермам, но заскирдо
ваны плохо. План закладки силоса здесь

выполнен только наполовину. Урожай 
кормовых корнеплодов с площади в 
18-гектаров до сих пор не убран.

За скотом на фермах ухаживают наем
ные рабочие, тогда как есть немало кол
хозников, желающих работать в животно
водстве.

Все это объясняется главным ооразим 
тем, что председатель колхоза Р. Агниа- 
швили и зоотехник Ш. Натрошвили само
устранились от руководства подготовкой 
к зимовке скота.

Совершенно неподготовлены к знме по
мещения для скота в колхозе имени Киро
ва села Сабуе. Силоса здесь заложено 
вдвое меньше, чем предусматривалось 
планом. Не лучше обстоит дело и с на
коплением грубых кормов. Почти все 
скирды находятся еще в поле, к фермам 
не подвезено ни одной тонны сена.

Серьезные недостатки в подготовке к 
зиме имеются в колхозах сел Санавардо, 
Алмати, Балгоджиани и других. Главные 
зоотехники Еварельской и Энисельской 
машинно-тракторных станций С. Сами- 
ташвили и М. Мчедлишвили не уделяют 
необходимого внимания организации зи
мовки скота.

М. М А ЗА Н А Ш ВИ Л И .
(Корр. «Зари Востока»).

Больше кормов для животноводства

аморальные поступки.
Конференция, признав работу райкома 

удовлетворительной, приняла развернутое 
решение, избрала новый состав райкома 
и ревизионной комиссии, а также делега
тов на XV II съезд Компартии Грузии.

На состоршемся после конференции 
пленуме райкома первым секретарем Цхал
тубского райкома партии был избран

! сты.
КПСС и Совета Министров СССР имеет | Кое-кто из делегатов горячо 
прямое отношение к строительству санато-1 товал о выполнении и

рапор-|
Л. Х У Б У Л У Р И , 

М. ГВ Е Л Е С И А Н И . 
(Спец. корр. «Зари Востока»).перевыполне- 1

{ШЯШИЗШКИЯНЕПиНШаПЗИЛЭЗШШВЧВКШВтшвПВВЛЯЯЯЯИШЯЕЯПЖЯПИЛЩППЯППКК!!!!!!!!!!!!!!

Успех Месячника книги в значи
тельной степени зависит от того, на
сколько действенную помощь окажут 
работникам книжной торговли партий
ные, советские, комсомольские и проф
союзные организации. Многие партий
ные организации по-деловому включи
лись в эту работу. Так поступили, на
пример, партийные организации Ленин
ского, Кировского и Орджоникидзев- 
ского районов гор. Тбилиси.

Помощь партийных и общественных 
организаций в проведении Месячника 
книги должна все более шириться. Не
обходимо также лучше изучать спрос 
покупателей на ту или иную литерату
ру и своевременно обеспечивать книж
ные магазины требуемыми книгами.

Зима в Ахалцихском районе начинается 
| рано. Необходимо своевременно завершить 
I все подготовительные работы, чтобы не 
! допустить уменьшения поголовья скота в 
зимние месяцы, обеспечить повышение 
продуктивности животноводства.

Большую работу в этом направлении 
проделал колхоз имени Махарадзе поселка 
Вале. Здесь заготовили 6.000 центнеров 
сена, 13.200 центнеров соломы, заложи
ли 650 тонн силоса. Участвуя в соревно
вании в честь XX съезда КПСС, строи
тельная бригада колхоза (бригадир П. Па- 
дпрадзе) обязалась завершить строитель
ство коровника на 124 головы к 15 но
ября и е честью выполнила обязательство.

Заблаговременно начали готовиться к 
зимовке скота колхозы селений Цкалтби- 
ла, Иамаджи, Квемо-Схвилиси и другие. 
Артель «Красный пограничник» селения 
Цкалтбила построила новое помещение для 
крупного рогатого скота и цыплятник. В 
колхозе имени Орджоникидзе селения 
Квемо-Схвилиси и имени Шаумяна селе
ния Пайаджи строятся механизированные 
коровники.

Однако не во всех колхозах подготовка 
к зимовке скота идет организованно. К 
10  ноября в целом по району вместо 
13.000 тонн соломы, как это предусмо- 

было
М М

8.664 тонны. Силосной массы заложено 
на 2.846 тонн меньше, чем следует.

Колхоз имени Сталина села Ацкурп 
(председатель В. Гачечиладзе) заготовил 
всего лишь около 30 тонн грубых кормов. 
Силоса заложено 242 тонны против 460 
по плану. Затянулось строительство ко
ровника на 1 0 0  голов, начатое еще в 
1953 году.

Колхозу имени Советской Армии села 
Агара (председатель С. Индуашвили) на
до заготовить 320 тонн сеыа, однако по
ка что имеется лишь 50 тонн. В  кол
хозе медленио ведется ремонт помещении 
для скота. В артели села Сакунети еще 
не готов свинарник.

Медленно идет накопление кормов в 
колхозе имени X V III партсъезда села 
Цинубани (председатель А. Самсонидзе). 
2 0  октября здесь еще не приступали к 
силосованию, тогда как еще 12 октября 
начался второй укос трав для закладки 
силоса. Правление колхоза безответствен
но относится к строительству животно
водческих помещений. В 1953 году в кол
хозе началось строительство коровника на 
100  голов; здесь построили стены, и на 
этом работы прекратили.

С. ГА Л А Н Д ЯН .
(Корр. «Зари Востока»).

В. И. Ленин и Кавказский союзный комитет РСДРП 
в период первой русской революции ное из-за границы 10 ноября 1904 

года на имя А. М. Стопани. В нем были 
сформулированы важнейшие задачи, сто
явшие перед партией, программа борьбы

История партийных организаций Гру-'скими указаниями он оказывал неоцени-' время и лозунг для борьбы, то неизбеж- за созыв съезда. Ленин считал задачей 
зви и Закавказья неразрывно связана с мую помощь Кавказскому союзному коми-; но полное поражение... Спасение одно—  первостепенной важности немедленное 
именами и революционной деятельностью ' тету РСДРП, возглавлявшему в течение' "
основателя Коммунистической партии и почти трех лет партийные организации 
Советского государства В. И. Ленина и ! Закавказья, которые организовывали и
его верного ученика и соратника И. В. направляли бофьбу рабочих и крестьян
Сталина. В результате неослабного внима
ния и заботы В. И. Ленина, революционной 
деятельности И. В. Сталина, М. Цхакая, 
А. Цулукидзе, С. Шаумяна, А. Джапари
дзе и других Закавказская партийная 
организация в период первой русской ре
волюции превратилась в одип из передо
вых отрядов партии большевиков.

Закавказская партийная организация 
так же,. как и все другие местные органи
зации, с самого же начала своего суще
ствования привлекла внимание Ленина.

После II съезда партии Кавказский 
союзный комитет РСДРП, Тифлисский, Ба
кинский, Батумский и Имеретино-Мин- 
грельскнй комитеты решительно встали на 
позиции большевизма и повели неприми
римую борьбу против меньшевиков, под
рывавших и ослаблявших своей дезорга
низаторской деятельностью единство и си
лу партии, тянувших ее назад, к  кустар
щине и кружковщине. 20 октября 1903 
года Ленин, совместно с Плехановым, в 
письме Кавказскому союзному комитету 
писал; «Пусть кавказские товарищи твер
до держатся того пути, на который они 
встали. Пусть не слушают они сплетней

против царизма.
В. И. Лемин руководил партийными ор

ганизациями Закавказья и оказывал им 
помощь через испытанных партийных ра
ботников, посылавшихся в Закавказье из- 
за границы и промышленных центров 
России, в частности из Петербурга и Мос
квы. По инициативе В. И. Ленина, такие 
партийные работники направлялись в За
кавказье уже в конце 90-х годов, а по
сле II  съезда партии число их значитель
но увеличилось. Они помогали Кавказско
му союзному комитету в повседневной ра
боте и направляли его революционную 
борьбу по ленинскому пути.

Для успешной деятельности партийных 
организаций Закавказья неоценимое зна
чение имели письма Ленина, посылавшие
ся им или по его поручению Н. К. Круп
ской Кавказскому союзному комитету и 
его отдельным руководителям. Эти письма 
содержали в себе план партийной рабо
ты на ближайший период, укрепляли уве
ренность Кавказского союзного комитета 
в победе, помогали ему лучше организо
вать работу.

Ленинские письма всегда встречали
(  1.К111 • 11 I и I II 1* V V/и I 111 и* № & VII и  С 1 ДС ЛЛ I __ «

против большинства. Скоро выйдут в свет горя? ю ™ И « Р " У  *  °Д0бР<*ие со сторо-
ш ш ш е протоколы съезда, и тогда дело вы'Кавказского сошного комитета,
будет ясно для всех. Пусть продолжают! Одной из важнейших задач, поставлен- 
они дружную работу с товарищеским до- ных ” • И. Лениным перед партией после
вернем к ЦК. и мы уверены, что тепереш- “  съезда, в борьбе за выполнение кото-
ияя партийная «смута» быстро рассеет- Р °и &°лыпую роль сыграл Кавказский

I союзный комитет, был вопрос о немедлен-1 сказавшимся за большинство II  пар- 
К П Тршп? НР только пшшеччнтппат *ом созыве П1 съезда партии. «Вопрос по- тинного съезда». Совещание приняло ре- 

’ ; ставлен ребром.— Писал Ленин 10 дека- золюцию, осудившую примиренческую по-
борьбу кавказских большевиков с мень- ,-фЯ 1 9 0 3  года в Письме Центральному зицию Центрального Комитета и реши-1
шевиками. Своими мудрыми састематиче- Комитету из Женевы. —  Если упустить I гельно потребовало созыва II I  съезда. *

съезд. Лозунг его: борьба с дезорганиза
торами».

В  ответ на это указание В. И. Ленина 
большинство комитетов РСДРП начало с 
января 1904 года борьбу за созыв 
I I I  съезда партии. Кавказский союзный 
комитет определил свое отношение к во
просу о созыве съезда на специальном за
седании, созванном в марте 1904 года.

«Ввиду продолжающейся неурядицы в 
нашей партии, —  говорилось в резолю
ции, принятой Кавказским союзным коми
тетом, —  мы призываем все действующие 
в России комитеты сплотиться вокруг ЦК 
и просить его... немедленно приступить к 
организации партийного съезда, дабы по
ложить конец невыносимому положению 
вещей в партия».

Тифлисский, Бакинский, Батумский и 
Имеретино-Мингрельский комитеты еди
нодушно поддержали эту резолюцию Кав
казского союзного комитета я практиче
ски приступили к подготовительной рабо
те по созыву съезда.

Кавказский союзный комитет не раз в 
дальнейшем рассматривал вопросы, свя
занные с созывом съезда. На совещании 
Кавказского союзного комитета в сентя
бре 1904 года присутствовала Р. С. Зем
лячка, прибывшая в Тифлис по поручению 
Ленина. Она ознакомила участников сове
щания с решениями, принятыми на Же
невском совещании 2 2  большевиков, и с 
обращением «К партии », написанным 
Лениным. Участники совещания ознако
мились также с письмом Ленина «К аген
там ЦК и членам комитетов РСДРП, вы-

объединение всех комитетов и создание Ленину и Н. К. Крупской в начале января 
Бюро Комитетов Большинства. Второй, не [ 1905 года, —  литературно поддерживать 
менее важной, задачей являлось всесторон-1 орган «Вперед», для чего и организова- 
нее расширение издательской деятельно- ло особую «группу литературной поддерж-
сти местных комитетов большинства. В 
своем письме Ленин просил Стопани по
скорее поехать в Тифлис и ознакомить

ки «Вперед».
В. И. Ленин получал много писем от 

Кавказского союзного комитета, в кото-

ипвн

союзного комитета

трено планом, оыло заготовлено лишь

Важное значение в борьбе Кавказского занию Ленина, данному им в своем из- 
союзного комитета за созыв I I I  съезда вестном «Письме к товарищам» 29 ноя- 
партии имело письмо Ленина, прислан- бря 1904 года, принял на'себя обязатель

ство оказывать газете литературную по
мощь. С этой целью при органе Кавказ
ского Союза —  газете «Борьба пролетариа
та» была создана специальная литератур
ная группа. «Кавказское бюро обязует
ся, —  сообщал Комитет в письме В. И.

Кавказский союзными Тифлисский коми- ] рых указывалось, что будет сделано все 
теты с этими важнейшими задачами. ; возможное для поддержки газеты «Вперед» 

Кавказский союзный комитет в ответ! и распространения ее идей. Приветствуя
на письмо Ленина созвал в конце ноября 
1904 года конференцию местных комите
тов Кавказского Союза РСДРП, подчерк
нувшую еще раз значение созыва I I I  съез
да партии, избравшую бюро для руковод
ства всей подготовительной работой в 
партийных организациях Грузии и Закав
казья.

В. И. Ленин с большим удовлетворением 
встретил решения конференции. Получив 
ее резолюцию, он тотчас же послал Кав
казскому союзному комитету письмо, в 
котором сообщал о получении резолюции 
и одобрял план борьбы Комитета за созыв 
I I I  съезда партии. Ленин поставил вопрос 
о том, чтобы резолюция вместе с другими 
важными документами была переведена 
на иностранные языки.

Решения Кавказского союзного комите
та и местных комитетов по вопросам о со
зыве I I I  съезда партии всегда исходили из 
указаний Ленина.

В. И. Ленин в период борьбы за созыв 
I I I  съезда партии вел переписку с Кав
казским союзным комитетом и по вопро
сам издательской деятельности, особенно 
по вопросу выпуска центрального органа 
партии —  газеты «Вперед».

Как только стала издаваться эта газе-

эту поддержку со стороны местных коми
тетов, Ленин видел в ней одно из усло
вий успеха газеты.

«Откликнитесь поскорее,— писал В. И. 
Ленин в одном из своих писем Кавказско
му союзному комитету,—  и посылайте, по
жалуйста, побольше, побольше и побольше 
рабочих корреспонденций. От Вас зависит 
теперь успех органа в особенности, ибо 
начало особенно трудно».

В другом письме 5 февраля 1905 года 
Н. К. Крупская по поручению В. И. Ленина 
писала: «Очень порадовало нас известие 
об образовании на Кавказе группы лите
ратурной поддержки «Вперед», если по
ставите дело сношения как следует —  
сделаете большое дело».

Литературная группа успешно выпол
нила это задание. Она обеспечила тес
ную связь редакции «Борьба пролетариа
та» с газетой «Вперед», широкую про
паганду и популяризацию ленинских 
идей в Грузии и Закавказье и посылку 
корреспонденций и информаций в редак
цию центрального органа партии.

В результате плодотворной работы ли
тературной группы газета «Вперед» напе
чатала свыше 60 статей, корреспонден
ций л заметок о рабочем и крестьянском 
движении в Грузии и Закавказье, о пар

та, Кавказский союзный комитет по ука-; тийной работе, об издательской деятель

ности Кавказского 
РСДРП.

Кавказский союзный комитет в первых 
числах февраля 1905 года писал Ленину 
о своем решении переиздавать газету 
«Вперед» для Кавказа на грузинском, 
русском и армянском языках. «В Союз
ном) К(омитете) возбужден вопрос,— писал 
Комитет В. И. Ленину,— о переиздании на 
трех языках «Вперед» для Кавказа. Же
лательно знать Ваше мнение. Не имеете 
ли Вы ничего против этого? Просим по
скорее нам ответить на этот вопрос».

В. И. Ленин приветствовал это решение. 
Н. К. Крупская по поручению Ленина 
4 марта 1905 года послала ответное 
письмо, в котором говорилось: «Конечно, 
будем оч(ень) рады, если «Вперед» будет 
переводиться и переиздаваться на Кав
казе. Что же можно иметь против этого?»

Ряд серьезных препятствий помешал 
Кавказскому союзному комитету выпол
нить свое решение, но он уделил еще 
больше внимания доставке газеты «Впе
ред» из-за границы, распространению ее 
в Закавказье. Газета буквально переходи
ла из рук в руки. Статьи В. П. Ленина, 
печатавшиеся в ней, читались с огром
ным интересом. Кавказский союзный ко
митет часто сообщал Ленину о том, как 
воспринимали эти статьи партийные орга
низации и передовые рабочие.

 ̂«Имеются все «Вперед», кончая 
М5 8 ,—  сообщалось в письме Тифлисского 
комитета 8  марта 1905 года.—  Статья 
«Должны ли мы организовать революцию?» 
производит фурор, а «Революционные дни» 
в X* 4 хотят переиздать на груз(инском) 
яз(ыке). Нравится всем ясность и просто
та изложения всех передовиц «Вперед».

Все перечисленные в письме статья, в 
том числе и передовые в семи номерах из 
восьми, были написаны Лениным.

Достаточно было по какой-нибудь при
чине на несколько дней запоздать одному 
из номеров газеты, новой книге или бро
шюре, и Кавказский союзный комитет по-  ̂
сылал Ленину письмо с просьбой выслать 
«Вперед» или неполученные книгу, бро
шюру.



За дальнейшую индустриализацию строительства
Рейд  бригады 

„ З а р и  В о с т о к а '

В опубликованном на днях постановле
нии Центрального Комитета КПСС и Со
вета Министров СССР «Об устранении из
лишеств в проектировании и строитель
стве» вновь подчеркивается, что строи
тельство должно осуществляться на основе 
индустриальных методов производства.

На днях участники рейта «Зари Восто
ка» побывали на ряде строев города, на 
предприятиях, изготовляющих сборные 
конструкции и детали. Многочисленные 
факты, установленные участниками рей
да, показывают, что индустриальные ме
тоды строительства внедряются медленно, 
сборные конструкции и детали все еще не 
получили широкого применения, строи
тельные площадки не переведены на под
линно индустриальные рельсы.

Когда работаю т по старинке
Сабуртало. Ваке, Навглуги, Грма-Геле 

и другие районы Тбилиси покрыты лесами 
многих новостроек. Известно, что инду
стриальные методы строительства зданий 
требуют комплексной механизации строи
тельных работ и бесперебойного снабжения 
строек необходимыми материалами. Любые 
недочеты в этом деле нарушают поточ
ность строительства. Как раз этими недо
статками страдают чуть ли не все строй
ки города.

Возьмем для примера комплекс жилых 
домов по улице Коминтерна. В свое время
его объявили показательным, был состав- шенных кранов, смонтированный здесь пропарки настилов используются времен-
лен график ведения строительства поточ-1 п<)ЛТОра года назад, почти все время без- \ ные тоннельные камеры а даже лесосу-
но-скоростными методами. Вскоре после действует. А ведь только монтаж крана шилкн, цехи недостаточно оснащены фор-
начала строительства все графики были обошелся в 30 тысяч рублей! мами для изготовления изделий. Поэтому
«п  П1ПППТГТ Т ТТП по Кп ~ — I | • »/ Ч/Ч/ЫЬ 1 С» ДЫ1У 10 14/0 I 1Д V Д/1ЩПЛ

В ряде строительных организаций Полигоны не обеспечивают и половины д. Зерекидзе услышал отдаленный стук,
неудовлетворительно поставлена работа! нужного количества сборного железобе- —Неужели снизу?.. — насторожился

Однако у нас строители, работая по 
старинке, все еще широко исполь
зуют монолитный бетон. Это имеет
место, например, на стройке жило
го дома треста «Автотрансстрой» на 
улице Палиашвили, осуществляемой стро
ительно-монтажным управлением треста
(начальник т. Абхазава). Применение же 
монолитного бетона, как это отмечалось на 
Всесоюзном совещании строителей, неиз
бежно влечет за собой грязь на строи
тельной площадке, перерасход железа, 
распыление цемента, потери инертных 
материалов и бетона, требует всевозмож
ных опалубок.

Сильно тормозят строительство инду
стриальными методами и другие недо
статки. Это —  прежде всего слабое осна
щение строек разнообразной строительной 
техникой. Достаточно сказать, что тресты 
№  1 и Л! 2 , которые ведут строительство 
почти на 120  объектах Тбилиси, распола
гают всего десятью башенными кранами.
Но здесь, в упрек строителям, следует 
сказать, что они порой плохо используют 
передовую технику. В Сабуртало строятся
четырегхэтажные жилые дома (начальник Министерства городского и сельского
строительства Н. Чачхиани). Один из ба-1 строительства отсутствуют краны, для

сборных конструкций и деталей, чтобы 
сразу приступить к строительству исклю
чительно индустриальными методами. Но 
конца этому накоплению не видно. В ми
нистерстве нам сказали, что оно закон
чится в ближайшие... три месяца. И полу
чается, что пять месяцев уходит на на
копление конструкций и деталей и пять 
недель— на само строительство. А случи
лось это оттого, что не хватает сборных 
конструкций и деталей.

Там , где изготовляются сборные 
конструкции и детали

Нет необходимости докалывать огром-1 
ные преимущества сборного железобетона. I 
Дело теперь за тем, чтобы всемерно раз- | 
вивать промышленность сборного железо-1 
бетона. А с этим далеко не все обстоит 
благополучно. В  Тбилиси имеется несколь
ко площадок полигонного типа для произ
водства сборных железобетонных кон-1 
струкций и деталей. Среди них —  поли- ! 
гоны конторы подсобных предприятий! 
треста «3 акт ране строй», управления граж-1 
данского строительства треста «Грузгидро- 
энергострой» и другие. За редким исклю
чением они но оснащены современным 
оборудованием. Так, в цехах железобетон
ных изделий и многопустотных настилов

Прибытие в Будапешт делегации 
Верховного Совета СССР

Колхоз имени Сталина села Лесели- 
дзе Гагрского района. Н а  с н и м к е :  
мастер по выращиванию высоких уро
жаев табака, участница ВС Х В  1955 го
да, бригадир М. Шеер (слева) и пере
довая колхозница А. Сарьян, ежеднев
но нанизывающая 35—45 шнурометров 
табака против 20 шнурометров по 
норме.

Фото П. Луценко.

комбината производственных предприятий И з  редакционной ПОЧ1ПЫ

Председатель разгневался..

нарушены из-за бессистемной поставки 
строительных материалов. Сроки-работ, 
как правило, не соблюдаются. Во втором 
и третьем корпусах этою комплекса давно 
можно было ’ приступить к заполнению 
оконных и дверных проемов, но эта рабо
та не выполняется из-за отсутствия окон
ных и дверных рам и других деталей. На
стройке наряду с башенными кранами, . . . . .  ,
машинами и механизмами, заменяющими \ Центов. Слабо механизированы малярные; ложение дел ложится, прежде всего, на „ий!

работы. Штукатурные работы не механи- ■ Министерство городского и 
зированы вовсе и повсеместно производят
ся вручную.

Однажды вечером, сидя в своей новой 
квартире в доме хлопчатобумажного ком
бината, председатель исполкома Горийского 
городского Совета депутатов трудящихся

председатель. — Ну да, оттуда!— заключил 
он, побагровев от гнева.

Действительно, стук доносился из перво-

по недельно-суточным графикам, не раз-.тона-
рабатываются проекты организации работ. | Большую помощь окажут строителям 

В результате всех этих и ряда других заводы железобетонных изделий. Но беда, 
недостатков механизация земляных работ: в том, что сооружение единственного в оборудованию3"кафе™ 6 ВеЛИСЬ работы 110 
составляет 85 процентов, приготовление | Тбилиси завода железобетонных изделий: _  как? Опять?' Я и
растворов^ механизировано едва на 78 про-1 сильно  ̂ задерживается. Вина за такое по-1кой> как не выполнять "ши^рвепоряже-

труд сотен раоочих, применяется и ручная
работа. .

Отсутствуют металлические леса, ощу
щается нехватка малой механизации на 
строительстве жилого дома на углу улиц 
Караульной и Палиашвили и авторемонт
ного завоза в Навтлуги треста «Грузги- 
дроэнергострой».

В Ваке возводятся пятиэтажные жилые 
дома «Грузполиграфиздата» и Главного 
управления по строительству в колхозах 
Министерства городского и сельского 
строительства Грузинской ССР. Площадки 
здесь в достаточной степени оснащены 
строительной техникой. Применяются пе-- 
редовые методы труда —  бригады, со
стоящие из специализированных звеньев, 
выполняют весь комплекс взаимосвя
занных производственных процессов. Од
нако и на этих стройках есть немало 
недочетов. Малярные и штукатурные ра
боты, кладка кирпичей на строительстве 
дома «Грузполиграфиздата» производятся 
вручную. Руководители стройки до сих 
пор не знают, что в Тбилиси на некото
рых стройках стены воздвигаются из 
крупных кирпичных блоков, а это в 
2-3 раза удешевляет стоимость строи
тельства.

Практика строителей Москвы, Ленин
града, Киева показывает, что при
менение сборного железобетона в жилищ
ном строительстве значительно увеличи
вает долговечность и огнестойкость зда
ний и позволяет снизить расход лесома
териалов на 25 процентов. При строи
тельстве жилых, гражданских и про
мышленных зданий и сооружений приме
нение сборных железобетонных конструк
ций почти вдвое сокращает расход ме
талла.

воскликнул председатель и побе- 
сельского ,жал вниз.

— Вы что здесь делаете?
— Мы электромонтеры. Проводим элек-строительства, а также на управление

Недавно в Министерстве городского и «^электромонтаж» (начальник т  Лаза- трическое освещение, 
сельского строительства Грузинской ССР рев) и т Рест «Г'РУЗсантехмонгаж» (Управ-! Который^сейчас^ час? Девятый^ Так 
было принято хорошее решение: построить ляющий т. Петрнашвили).

Уже долгое время тянется вопрос со 
строительством завода сборного железобе-

за 36 дней в пригороде Тбилиси двухэтаж
ное общежитие для рабочих. Были прове
дены необходимые земляные работы, уло
жен фундамент и? готовых сборных бло
ков, подготовлен цоколь. На этом строи
тельство, широко разрекламированное как 
опытно-показательное, застопорилось. Вот 
уже два месяца здесь идет накопление

I почему вы работаете? Ведь я один раз вы
гонял вас отсюда!..

—  Нет, мы впервые видим вас.
— Не вас, так других выгонял. Все рав- 

, ,но. Я запретил работать здесь тогда, когда
тона треста «Грузгидроэнергострой» (управ- я дома. Немедленно уходите отсюда! 
ляющий т. Чанкогадзе). I — Мы никуда не уйдем,—отвечали мон-

„  I теры,— нас вызвали сюда из Тбилиси, мы
по неудовлетворительное положение дел обязаны по договору выполнить работу в

БУДАПЕШТ, 14 ноября. (ТАСС). Сего
дня в Будапешт по приглашению Госу
дарственного собрания Венгерской Народ
ной Республики прибыла делегация Вер
ховного Совета СССР, возглавляемая Сек
ретарем Президиума Верховного Совета 
СССР И. М. Иеговым.

На аэродроме, украшенном государст
венными флагами Советского Союза и Вен
герской Народной Республики, делегацию 
Верховного Совета СССР встречали пред
седатель Государственного собрания Вен
герской Народной Республики Шандор Ро- 
наи, председатель Совета министров Ан- 
драш Хегедюш, первый заместитель пред
седателя Совета министров Эрне Гере, 
заместитель председателя Совета минист
ров Антал Алро, министр иностранных 
дел Янош Болдоцки, председатель Венгеро
советского общества Ференц Эрдеи, ми
нистры, посол Венгерской Народной Рес
публики в СССР Ференц Мюнних, предсе
датель Будапештского городского совета 
Калман Понграц и другие официальные 
лица.

Делегацию встречали также советский 
посол в Венгриь Ю. В. Андропов, главы 
дипломатических представительств стран 
народной демократии.

Обращаясь к посланцам советского на
рода, Шандор Ронаи сказал:

Ваш приезд является для нас особой 
радостью, поскольку мы имеем возмож
ность приветствовать представителей на
шего великого и искреннего друга, пред
ставителей нашего освободителя —  Совет
ского Союза...

Однако мы обязаны Советскому Союзу 
не только нашей свободой, независимо
стью и жизнью. Мы благодарны ему так
же и за ту дружественную помощь, кото
рую он оказывает нам в области обще
ственного, экономического и культурного 
развития.

За последние 10 лет между Советским 
Союзом и Венгрией развилось тесное со
трудничество в области промышленности, 
сельского хозяйства и культуры. Об этом 
свидетельствуют взаимные визиты многих 
хозяйственных, земледельческих, культур
ных и спортивных делегаций.

В сознании того, что наш большой 
труд, направленный на построение социа
лизма, мы можем продолжать только в 
мирных условиях, продолжал Ронаи, вен
герский народ рсеми своими силами под
держивает мирную политику Советского 
Союза, исходящую из ленинского нринци-

Рие. худ. И. Гурро.

В  районе Сабуртало строятся два  четырех
этажных жилых дома (начальник строитель
ства Н. Чачхиани). Один из смонтированных 
здесь башенных кранов бездействует долгие 
месяцы. .

со строительством этих заводов вовсе не 
означает, что строителям не следует внед
рять сборный железобетон. На Всесоюз
ном совещании строителей товарищ Н. С. 
Хрущев указывал, что «Сборные железо
бетонные конструкции, детали и крупные 
блоки необходимо внедрить, не ожидая, 
пока закончатся строительством заводы 
железобетонных изделий, тем более, что 
для изготовления стеновых блоков, напри
мер, никаких особых заводов не тре
буется».

Путь искоренения кустарных методов 
ведения строительных работ лежит через 
широкое развитие производства и приме
нение сборных конструкций и деталей. 

*  *  *

Рейд по стройкам Тбилиси показал, что 
строительным и проектным организациям 
предстоит сделать многое для улучшения 
своей работы. Они должны обеспечить 
претворение в жизнь поставленных пар
тией и правительством задач в деле мощ
ного подъема строительной индустрии.

Участники рейда «Зари Востока»: 
инженеры Н Т О Д РА Д ЗЕ , В. БЕ- 
РАЯ, корреспонденты газеты С. ДО- 
Р О ГА В Ц Е В , К. ЕН ГО ЯН .

установленные сроки.
— Ах, так!..
Разгневанный председатель выбежал из

помещения и, спустя несколько минут, воз
вратился в сопровождении работников ми
лиции. Они отобрали паспорта у электро
монтеров и отвели их... в городское отде
ление милиции.

Правда, рабочим на следующий день 
вернули документы, но оскорбленные люди 
уже не вернулись в «дом председателя» 
для продолжения работ и уехали обратно 
в Тбилиси.

Вспоминая об этом случае, в Гори го
ворят:

— Как было бы хорошо, если бы наш 
председатель проявлял такую настойчи
вость не в личных, а в общественных де
лах! Если бы он так же строго контроли
ровал выполнение решений исполкома!..

И. ГО Ц И РИ Д ЗЕ .
(Соб. корр. «Зари Востока).

па, согласно которому возможно мирное 
сосуществование и мирное сотрудничество 
между государствами с различными обще
ственными и экономическими системами 
при соблюдении равноправия и принципа 
невмешательства во внутренние дела дру
гих стран.

От всего сердца мы с радостью привет
ствуем членов делегации Верховного Со
вета Союза ССР. Мы убеждены в том, что 
ваш визит еще больше углубит искрен
нюю дружбу и сотрудничество между со
ветским и венгерским народами.

В ответной речи руководитель делегации 
Верховного Совета СССР Н. М. Пегов, по
благодарив за теплый, сердечный прием, 
заявил:

Мы искренне рады представившейся 
нам счастливой возможности посетить ва
шу страну и ее столицу —  Будапешт—  
один из древнейших и красивейших го
родов Европы.

Сегодняшняя наша встреча лучше вся
ких слов говорит о большой и прочной 
дружбе, существующей между советским 
и венгерским народами.

Досещение делегацией Верховного Сове
та СССР вашей страны является еще од
ним ярким выражением нерушимой друж
бы наших народов, которая установилась 
и окрепла в ходе совместной борьбы за по
строение нового, светлого, прекрасного бу
дущего.

Народы Советского Союза с симпатией 
и любовью следят за мирной созидатель
ной работой по строительству социализма 
в Венгерской Народной Республике. Успе
хи венгерского народа в деле создания и 
упрочения своего социалистического госу
дарства не могут не волновать и не вы
зывать чувство искренней радости у всех 
советских людей, ибо они считают ваши 
успехи, дорогие товарищи, общими успе
хами всего лагеря мира и социализма.

Советские и венгерский народы, заня
тые мирным, созидательным трудом, едины 
в их совместной борьбе против подготовки 
новой войны, за укрепление мира во всем 
мире, за всестороннее развитие и укреп
ление политических, хозяйственных, куль
турных и других связей между народами 
всего мира.

Позвольте еще рая поблагодарить вас за 
эту теплую и волнующую встречу и от 
всего сердца пожелать венгерскому наро
ду дальнейших успехов в деле строитель
ства социализма и в его борьбе за мир.

По сгедам неопубликованных писем
В редакцию поступило письмо, читателя 

С. Беглярова, в котором сообщалось, что 
шофер такси Гагнидзе взыскал с него 
за проезд в такси 18 рублей сверх уста
новленного тарифа.'

Как сообщили нам из Министерства 
автомобильного транспорта и шоссейных 
дорог Грузинской ССР, приведенный в 
письме факт подтвердился. Шофер Гагни
дзе за обсчет пассажира снят с работы.

Делегация Верховного Совета СССР нанесла визит 
председателю, Государственного собрания Венгрии

БУДАПЕШТ, 14 ноября. (ТАСС). При
бывшая в Венгрию по приглашению Го
сударственного собрания делегация Вер
ховного Совета СССР, возглавляемая Се

кретарем Президиума Верховного Совета 
СССР Н. М. Пеговым, нанесла сегодня ве
чером визит председателю Государственно
го собрания Шандору Ронаи.

Пребывание Премьер-Министра Норвегии 
Э. Герхардсена в Москве

Продолжая знакомиться с жизнью со
ветской столицы, Премьер-Министр Нор
вегии Э. Герхардсен, Министр торговли 
А. Скауг и другие члены норвежской де
легации побывали 14 ноября на автозаво
де имени И. В. Сталина. Они осмотрели 
инструментальный и литейный цехи, на
блюдали, как производится сборка грузо
вых машин на главном конвейере, посети
ли заводской Дворец культуры.

В тот же день Э. Герхардсен и его 
спутники провели около двух часов в но
вом здажии Московского государственного 
университета на Ленинских горах. При
ветствуя гостей, ректор МГУ академик 
И. Г. Петровский подчеркнул, что одной 
из традиций университета является под
держание дружеских связей с зарубежны
ми учеными. Мы были рады, сказал И. Г. 
Петровский, в дни празднования 200-ле
тия университета принять у  себя нор
вежских ученых.

Премьер-Министр Э. Герхардсен ж чле
ны делегации побывали в лабораториях 
геологического факультета, в музее земле
ведения, осмотрели гимнастический зал, 
бассейн для плавания, комнаты студенче
ского общежития.

В  одной из аудиторий, куда зашли чле
ны норвежской делегации, находились 
студенты-геологи. Они тепло встретили 
гостей. Обратившись к  студентам, Э. Гер- 
хардсеи сказал:

—  Дорогие молодые друзья! Мы, —  
приехавшие из маленькой страны Норве
гии, являющейся соседом Советского Сою
за, —  рады познакомиться с вами. Вер
нувшись к себе на родину, мы расскажем, 
что у нас теперь есть большие друзья 
как руководители Советского государства, 
так и представители советского студен
чества, советского народа. (ТАСС).

ш мипа
Сам В. II. Ленин очень внимательно 

следил за тем, во-время ли получаются 
письма Комитета. «Дорогие др(узья), —  
писала Н. К. Крупская Комитету 14 янва
ря 1905 года,— от вас что-то давно нет 
писем... получили ли наше письмо для 
Кавказск(ого) бюро? Резолюцию северной 
конференции? ЭД 1-й «Вперед», «Заявле
ние Ленина»?».

Характерны в этом отношении и дру
гие письма Н. К. Крупской:

«Присылайте побольше сведений о Кав
казе, точные отчеты о ходе дел в отдель
ных комитетах, все листки и пр.»,—  гово
рилось в другом письме, от 5 февраля.

«Д(орогой) т(оварищ)! Ваше письмо от 
6/П. а также проклам(ации) получены... 
Вам посланы с тов(арищем) последние но
мера «Вперед»,—  читаем в письме, напи
санном 4 марта.

«Дорогие друзья! За март месяц нами 
получепо от вас 10 писем... Все будет ис
пользовано во «Вперед». Как видно, рабо
та у вас так и кипит»,— читаем в письме 
°т  10 марта.

Эти письма убедительно показывают, 
какой живой и тесной была связь В. И. 
Ленина с Кавказским союзным комитетом. 
Письма такого содержания Ленин часто 
посылал Кавказскому союзному комитету 
11 в дальнейшем.

Приветствуя в своей резолюции от 
имени сознательного пролетариата России 
героический пролетариат и крестьянство 
Кавказа, съезд поручил Центральному и 
местным комитетам партии принять са
мые энергичные меры к наиболее широ
кому распространению сведений о поло
жении дел на Кавказе путем брошюр, ми
тингов, рабочих собраний, кружковых со
беседований и т. д., а также в своевре
менной поддержке Кавказа всеми имеющи
мися в их распоряжении средствами.

В практическом выполнении решений 
съезда по вопросу о кавказских собы
тиях велика роль В. И. Ленина. В сво
их письмах и статьях он широко ис
пользовал сведения о партийной работе и 
революционном движении в Закавказье, 
помогал всеми средствами кавказским 
большевикам в их повседневной работе.

Решения I I I  съезда, определившие на
правление и содержание последующей 
работы партии, были единодушно одобрены 
Кавказским союзным и его местными ко
митетами.

Кавказский союзный комитет развернул 
огромную работу по претворению в жизнь 
решений съезда.

В Закавказье, под влиянием революци
онного движения в России, после январ
ских событий 1905 года, все более ши
рилась революционная борьба трудящихся, 
чаще проводились стачки рабочих, росло 
революционное движение крестьян. Высо
ко оценивая руководящую и направляю
щую роль Кавказского союзного комитета 
в этой борьбе, Ленин относил Кавказ к 
числу таких краев, «где движение всего 
дальше ушло от старого террора, где вос
стание подготовлено всего лучше, где мас
совый характер пролетарской борьбы все- 
то сильнее и ярче выражен».

В. И. Ленин большое значение придавал 
опыту закавказских большевиков и рево
люционных рабочих в вооруженной борь
бе против царизма. Считая этот опыт 
«чрезвычайно важным», Ленин ставил его 

Зе- Этот чрезвычайно важный ленпн-1 п0 своему значению рядом с революцион-

, После полуторагодичной напряженной 
°°рьбы комитетов большинства под руко
водством В. И. Ленина в апреле 1905 года 
был созван II I  съезд партии, наметивший 
тактическую линию большевиков в на
чавшейся революции.

Съезд и лично Ленин проявили большой 
интерес к деятельности Кавказского союз
ного комитета, к вопросам революционного 
Движения в Закавказье. Об этом свиде
тельствует тот факт, что, по предложению 
••снипа. съезд заслушал два доклада де
легата Кавказского Союза РСДРП М. Цха- 
1;ая и принял написанную Лениным ре
волюцию но поводу событий на Кавка-

Ркий документ полностью отражал дея
тельность партийных организаций и рево
люционное движение в Закавказье.

ным опытом рабочих Петербурга и Риги.

жен опыт практиков и рабочих —  петер
бургских, рижских, кавказских», —  го
ворил Ленин в своей речи на I I I  съезде 
партии.

Со стороны Ленина горячее одобрение 
заслужила издательская деятельность Кав
казского союзного комитета, в частности 
издававшаяся им на грузинском, русском 
и армянском языках газета «Борьба про
летариата». По инициативе Ленина цент
ральный орган партии— «Пролетарий» си
стематически помещал сведения о выхо
де каждого номера «Борьбы пролетариа
та», печатал обзоры его статей.

«Нам еще придется вернуться к содер
жанию этой интересной газеты, —  гово
рилось в одной из заметок, напечатанной 
в 12-м номере «Пролетария».— Горячо при
ветствуем расширение издательской дея
тельности Кавказского Союза и желаем 
ему дальнейших успехов в восстановле
нии партийности на Кавказе».

«Пролетарий» систематически обращает
ся в работе газеты «Борьба пролетариа
та» и не раз перепечатывает статьи тео
ретического характера и корреспонденции. 
По указанию Ленина в 14-м номере газе
ты «Пролетарий» была перепечатана ста
тья из девятого номера «Борьбы проле
тариата» —  « III съезд перед судом кав
казских меньшевиков». Редакция снаб
дила эту статью послесловием, написан
ным Лениным.

Редакция «Пролетария» напечатала об
ширные отзывы о статьях И. В. Сталина, 
помещенных в «Борьбе пролетариата»: 
«Временное революционное правительство 
и социал - демократия» и «Ответ «Со
циал-Демократу». В  большинстве случаев 
автором этих отзывов был Ленин.

«В статье «Ответ «Социал-Демократу» 
мы отметим прекрасную постановку во
проса о знаменитом внесении сознания из
вне», —  писал В. И. Ленин в рецензии, 
посвященной оценке статьи И. В. Сталина 
«Ответ «Социал-Демократу».

Перепечатанные газетой «Пролетарий» 
статьи из газеты «Борьба пролетариата» 
и положительная 
том, что редакция

живали позицию «Борьбы пролетариата» 
в вопросах тактики и в других важней
ших вопросах революции.

Кавказский союзный комитет часто об
ращался к Ленину с просьбой принять 
участие в работе газеты «Борьба пролета
риата», написать и прислать редакции 
статьи, «разбирающие по возможности по
пулярно вопросы программные, тактичс-

митет получал по 15 разным адресам. П 
несмотря на это, Кавказский союзный ко
митет посылал Ленину письмо за письмом, 
чтобы он высылал для Кавказа литерату
ру в большем количестве.

«Присылайте, присылайте «Про
летария»... Нет нигде. Пришлите с пер
вого все в редакцию... для меня», —  
писал М. Цхакая 23 июня в письме В. И.

ские, а также вопросы о пропаганде и Ленину. «Высылайте регулярно номера
агитации». В. И. Ленин в сентябре 1905 
года по просьбе Кавказского союзного ко
митета написал для газеты «Борьба про
летариата» статью «Иенский съезд гер
манской социал-демократической рабочей 
партии».

В  издательской деятельности Кавказ
ского Союза РСДРП особое место занимало 
издание на Кавказе отдельных трудов 
В. И. Ленина. Кавказский союзный комитет 
прекрасно организовал под руководством 
И. В. Сталина издание трудов В. И. Ленина. 
В  этом большую роль сыграла «Борьба 
пролетариата», которая перепечатала из 
«Пролетария» известные статьи Ленина 
«Третпй съезд», «Демократические задачи 
революционного пролетариата» и «Резолю
цию I I I  съезда по поводу событий на Кав
казе». Кроме этого, в известной нелеталь-

«Пролетария». Вышлите и вышед
шие до августа, особенно 2— 3, где гово
рится о временном революционном прави
тельстве»,— читаем в письме М. Цхакая 
от 5 августа.

Статья о временном революционном пра
вительстве, о которой писал М. Цхакая, 
принадлежала В. И. Ленину. Впоследствии 
Кавказский союзный комитет издал эту 
статью на русском, грузинском и армян
ском языках.

Кавказский союзный комитет ежемесяч
но издавал сотнями и тысячами прокла
мации и листовки для Тифлисского, Ба
кинского и Батумского комитетов. Доста
точно сказать, что только в одной Авла- 
барской типографии за период с января 
по ноябрь 1905 года было отпечатано, по

ной Авлабарской типографии были напе-! неполным данным, 275.215 экземпляров 
чатаны работы Ленина «К деревенской газет, брошюр и листовок. Эти данные да- 
бедноте», «Революционная демократиче-1 ют лишь частичное представление о мас
сная диктатура пролетариата и крестьян-| штабах издательской деятельности Кав- 
ства», «Извещение о I I I  съезде Россий- ] казского союзного комитета, 
ской социал-демократической рабочей 
партии», главнейшие резолюции, приня
тые I I I  съездом РСДРП, листовки «Три 
конституции или три порядка государ
ственного устройства», «Резолюция по 
аграрному вопросу конференции «боль
шинства» в Таммерфорсе».

В июне 1905 года Кавказский союзный 
комитет поставил перед Лениным вопрос 
о повторном издании его трудов «Что де
лать?» и «Шаг вперед, два шага назад».

Кавказский союзный комитет получал в 
большом количестве партийную литерату
ру из-за границы, из Петербурга, Москвы,

Все значительные издания Кавказского 
союзного комитета отсылались в загра
ничный большевистский центр, лично 
Ленину и Крупской. Со стороны Ленина 
особенно большое одобрение заслужила из
вестная брошюра Сталина «Коротко о пар
тийных разногласиях», которая, по требо
ванию Н. К. Крупской, была выслана 
за границу для Ленина сразу же после 
выхода в свет.

Издательская деятельность Кавказской
союзного комитета, в особенности издание 
трудов Ленина и Сталина, а также при-

нии революционной сознательности закав
казского пролетариата и сплочении его 
для решающей борьбы против царизма.

Большого одобрения со стороны Ленина 
заслужила также многосторонняя деятель
ность большевистских организаций Гру
зии и Закавказья в области интернацио
нального сплочения трудящихся. «Из
вестно, между прочим, —  писал Ленин, —  
что кавказские марксисты... до самого 
последнего времени проводили у себя на 
местах единство и даже слияние рабочих 
всех национальностей, относясь с осуж
дением к сепаратизму бундовцев». Гово
ря словами Ленина, в Грузии и Закав
казье «долго» и «успешно» осуществля
лось «полное единство рабочих всех на
ций».

Выполнять поставленные Лениным за
дачи Кавказскому союзному комитету при
ходилось в условиях ожесточенной борьбы 
против меньшевиков и буржуазно-нацио
налистических партий. В. И. Ленин ока
зал Кавказскому союзному комитету в 
этой борьбе большую помощь. В  своих 
трудах, написапных в период первой рус
ской революции, в особенности в своем 
гениальном труде «Две тактики социал- 
демократии в демократической револю
ции», Ленин подверг уничтожающей кри
тике оппортунистические взгляды кавказ
ских меньшевиков по вопросам теории, 
тактики и программы партии.

Кавказский союзный комитет РСДРП, 
в результате постоянной помощи и неос
лабного руководства со стороны вождя 
партии В. И. Ленина и его верного уче
ника И. В. Сталина, в результате боль
шой организаторской деятельности М. Цха
кая, А. Цулукидзе, С. Шаумяна, А. Джа
паридзе и других, превратился в период 
первой русской революции в боевой, , штаб

оценка их говорят о Киева и других промышленных цент роз ! сыпавшаяся по инициативе Ленина из-за партийных организаций и революционной 
«Пролетария» и лично России. Из-за границы газету «Пролета-| границы и России революционная лите-| борьбы в Закавказье.

Г, ЖВАНИЯ.
«Надо обратить внимание на практпче-1 Ленин полностью разделяли основные по ! рий» и партийную литературу, высылас- ратура, в том числе и газета «Пролета- 

скую сторону дела. Тут чрезвычайно ва-1 ложения этих статей, всецело поддер- мые Лениным, Кавказский союзный ко- 1 рий», сыграли большую роль в повыше-



Совещание министров иностранных дел 
четырех держав

Обсуждение вопроса о развитии контактов между Востоком и Западом
Ж ЕНЕВА , 14 ноября. (Спец. корр. | Министру на заседании 31 октября 

ТАСС). Сегодняшнее заседание министров | поручили комитету экспертов из предста-
ипостранных дел четырех держав откры
лось в 15 часов 30 минут по среднеевро
пейскому времени. Заседание посвящено 
обсуждению третьего пункта повестки 
дня Совещания —  о развитии контактов 
между Востоком и Западом.

Председательствовал А. Пинэ.
Как известно, обсуждение вопроса о 

развитии контактов между Востоком и 
Западом было начато министрами 31 ок
тября на четвертом заседании, на кото
ром министры изложили свои позиции 
по этому вопросу.

На заседании 31 октября советская де
легация внесла предложение по вопросу 
о развитии контактов. Делегации трех 
западных держав также передали на рас
смотрение Совещания свое совместное 
предложение.

вителей четырех держав рассмотреть вне
сенные предложения и подготовить доклад 
по третьему пункту повестки дня.

Первым на сегодняшнем заседании вы
ступил Г. Макмиллан.

Ж ЕНЕВА, 15 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). Утреннее заседание министров 
иностранных дел Франции, Англии, Совет
ского Союза и США началось сегодня в 
10 часов 30 минут по среднеевропейско
му времени (в 12 ч. 30 минут по москов
скому времени).

На заседании председательствовал 
Г. Макмиллан. На этом заседании мини
стры закончили обсуждение третьего 
пункта повестки дня —  о развитии кон
тактов между Востоком и Западом.

Возвращение правительственной делегации ГДР 
из поездки в Индию и Египет

БЕРЛИН, 14 ноября. (ТАСС). По сооб
щению агентства АДН, в Берлин из поезд
ки в Индию и Египет возвратилась пра
вительственная делегация Германской Де
мократической Республики во главе с за
местителем премьер-министра ГДР и ми
нистром внешней и внутригерманской 
торговли Г. Рау.

В беседе с корреспондентом агентства 
АДН Г. Рау заявил, что правительствен
ная делегация ГДР вернулась из Индии 
и Египта с хорошими результатами. В 
Индии Рау имел подробные беседы с 
премьер-министром Неру, а также со мно
гими министрами. Он выразил благодар
ность правительству Индии и в особенно
сти премьер-министру Неру за проявлен
ную готовность к экономическому сотруд
ничеству с Германской Демократической 
Республикой. Я  считаю, продолжал Рау, 
что ГДР имеет в Индии много друзей и 
что созданы прочные основы для плодо

творного экономического сотрудничества 
между нашими странами.

То же самое, заявил Г. Рау, можно ска
зать и о наших отношениях с Египтом. 
Во время моих бесед с премьер-министром 
Насером, с заместителем премьер-мини
стра Гамалем Салемом, с министром тор
говли и промышленности и другими пред
ставителями египетского правительства 
царила атмосфера доброй воли к широко
му экономическому сотрудничеству, ат
мосфера дружбы. В  течение нескольких 
дпей было заключено два важных торго
вых соглашения —  краткосрочное и дол
госрочное^ В цифровом выражении оба 
эти соглашения предусматривают товаро- 
поставки в 1956 году с каждой стороны 
на сумму от 18 до 27 миллионов долла
ров. Кроме того, была достигнута догово
ренность об учреждении торговых пред
ставительств в Берлине и Каире.

Переговоры между олимпийскими комитетами ГД Р и Г Ф Р
БЕРЛИН, 14 ноября. (ТАСС). В  Берли

не состоялись переговоры между предста
вителями олимпийских комитетов Герман
ской Демократической Республики и Гер
манской Федеральной Республики по во
просу о создании общегерманской коман
ды на олимпийские игры 1956 года.

Как явствует из опубликованного вче
ра коммюнике, достигнута договоренность 
и принято решение о создании общегер
манской команды на зимние олимпийские

игры, утверждены количественный состав 
команды по каждому виду зимнего спор
та, единая эмблема команды и т. д. В 
коммюнике указывается, что переговоры 
протекали в обстановке доброй воли и го
товности к взаимопониманию.

Достигнута также договоренность о про
ведении 17 марта 1956 года в Дюссель
дорфе переговоров относительно создания 
общегерманской команды на летние олим- 

! пийскле игры в Мельбурне.

ФРАНЦУЗСКИЙ НАРОД—
. ЗА МИР, ЗА ОСЛАБЛЕНИЕ 

МЕЖДУНАРОДНОЙ 
НАПРЯЖЕННОСТИ

.ПАРИЖ, 14 ноября. (ТАСС). Вчера в 
парижском пригороде Женвилье состоялся 
многолюдный митинг в защиту мира, за 
ослабление международной напряженности 
и разоружение. Многочисленные ораторы, 
в том числе пастор Роньон, профессор 
Вейль-Алле, призывали добиваться успеш
ного завершения происходящего в Женеве 
Совещания министров иностранных дел че
тырех держав.

Выступивший на митинге член Полит
бюро ЦК Французской коммунистической 
партии Лоран Казанова подчеркнул, что 
Франция может успешно защищать свои 
национальные интересы на международной 
арене лишь при условии, если она будет 
проводить политику мира и укрепления 
доверия между государствами. Народ, ска
зал Л. Казанова, должен бороться за то, 
чтобы не было возврата к тем временам, 
когда Бидо отправлялся на международные 
совещания не для того, чтобы вести пере
говоры, а для того, чтобы показать, что 
эти переговоры невозможны.

Коснувшись проблемы разоружения, Ло
ран Казанова осудил позицию западных 
держав, которая по существу сводится к 
тому, чтобы подменить разоружение раз
говорами о «контроле».

На митинге были зачитаны приветствия 
от члена Совета Республики Лео Амона 
и депутата Национального собрания Луи 
Валлона.

Н О В О С Т И  С П О Р Т А

Первенство СССР по легкой атлетике
ТРЕТИЙ ДЕНЬ СОРЕВНОВАНИЙ

М И РО ВО Й  Р Е К О Р Д  ГА Л И Н Ы  ЗЫ Б И Н О И

Резолюция Политического комитета 
Лиги арабских стран

КАПР, 14 ноября. (ТАСС). Газеты сооб
щают, что Политический комитет Лиги 
арабских стран, который в настоящее вре
мя собрался на сессию в Каире, принял 
резолюцию, выражающую возмущение дей
ствиями английских властей в районе 
оазиса Бурайми (Бурайми —  район, бога
тый нефтью, был оккупирован в конце 
октября войсками английского протектора
та Договорный Оман, находящимися под 
командованием английских офицеров).

К  положению в Малайе
Л0НД0П, 15 ноября. (ТАСС). Как со

общает печать, многие видные политиче
ские деятели и общественные организа
ции Сингапура и Малайской Федерации 
требуют предоставления легального ста
туса Коммунистической партии Малайи, 
запрещенной в 1948 году. С таким требо
ванием, в частности, недавно обратилась 
к малайским властям и английскому пра
вительству народная партия действия 
Малайи. Член законодательного собрания 
Сингапура от этой партии Лим Цинь-сен 
заявил, что без предоставления Малай
ской компартии права на участие в поли
тической жизни страны разговоры об ам
нистии будут лишь призывом к капиту
ляции, а на капитуляцию Компартия не 
согласится.

В резолюции, принятой участниками 
ежегодной конференции партии Союз ма
лайского полуострова, также выдвигается

требование, чтобы правительства Малай
ской федерации и Сингапура признали 
Коммунистическую партию Малайи. В ре
золюции говорится, что единственным 
средством положить конец «чрезвычайно
му положению в Малайе» являются при
знание Компартии законной политической 
партией, переговоры с лидерами Компар
тии и подписание соглашения о прекра
щении огня.

Председатель малайской рабочей пар
тии заявил недавно, что местные власти 
Малайи и английское правительство не 
могут ни под каким предлогом отказы
ваться от признания Компартии. Гене
ральный секретарь совета профсоюзов 
Малайи и председатель Всемалайской фе
дерации учителей указали в своих заяв
лениях, что правительство должно при
знать политический статус Компартии и 
разрешить ей участвовать в выборах.

Приезд Карделя в Лондон
ЛОНДОН, 14 ноября. (ТАСС). Сегодня 

в Лондон по приглашению английского 
правительства прибыл заместитель пред
седателя Союзного исполнительного веча 
Югославии Эдвард Кардель.

По сообщению агентства Рейтер, Кар
дель будет вести переговоры с Иденом и 
другими английскими руководителями 
«скорее по общим вопросам, чем по кон
кретным проблемам».

Результаты муниципальных 
выборов в Турции

АНКАРА, 14 ноября. (ТАСС). Вчера в 
Турции происходили муниципальные вы
боры, в которых принимали участие пра
вящая демократическая партия, крестьян
ская партия Турции и независимые кан
дидаты. Народно-республиканская партия 
и респуб.тпканско-нациояальная партия 
бойкотировали выборы.

Газеты отмечают низкую активность 
избирателей. В Стамбуле, например, в го
лосовании приняло участие не более 10 
процентов избирателей. Газета «Ени Ис- 
тамбул» подчеркивает, что самая низкая 
активность избирателей отмечалась в тех 
районах, где были выдвинуты кандида
тами лишь члены демократической пар
тии.

По сообщению газеты «Ватан», незави
симые одержали победу в 28 вилайетах 
(всего насчитывается 66  вилайетов), в 
трех вилайетах прошли кандидаты по сме
шанным спискам, в двух вилайетах —  
представители крестьянской партии Тур
ции, а в остальных —  члены демокра
тической партии.

В  центре внимания | 
третьего дня первенства |
СССР по легкой атле
тике находились состяза- § 
ния в толкании ядра для 
женщин, в которых при
няла участие рекордс
менка мира Галина Зы- 
бина. Эта выдающаяся 
советская спортсменка в 
нынешнем году уже три 
раза улучшала мировой 
рекорд в толкании ядра.
Установленный ею непо
средственно перед Все
союзным первенством ми
ровой рекорд равнялся 
16 метрам 45 сантимет
рам.

И  вот снова в кругу 
для толкания ядра Га 
лина Зыбина. Под гром 
аплодисментов ядро па
дает за флажки рекор
дов мира и СССР. Ре
зультат нового рекор
да — 16 метров 67 сан
тиметров. Старый миро
вой рекорд улучшен на  ___________________
22 сантиметра. Галина 
Зыбина в 12-й раз улучшает мировой ре
корд в толкании ядра.

Второе и третье места занимают пред
ставительницы Ленинграда 3. Дойникова и 
Т. Тышкевич.

С  большим интересом зрители следили 
за ходом соревнования по женскому пяти
борью. После трех видов пятиборья ре
кордсменка мира А. Чудина набрала 2-856 
очков. Эта сумме на 67 ос ков больше, чем 
ее результат после трех е и д о в  при установ
лении ее последнего мирового рекорда. В 
четвертом виде — беге на 80 метров с 
барьерами А. Чудина проходит дистанцию 
за 11,6 секунды. Остается последний вид— 
прыжки в длину с разбега. Для установле
ния нового рекорда ей нужно было прыг
нуть не менее, чем на 5 метров 82 санти
метра. На третьей попытке Чудина прыгает 
на 5 метров 81 сантиметр. Всего одного 
сантиметра нехватило * А. Чудиной для 
установления нового мирового рекорда. С 
результатом 4.749 очков она выигрывает 
звание чемпиона СССР по пятиборью. На 
втором месте— Г. Долженкова (Р С Ф С Р ) — 
4 475 очков, на третьем— Г. Гринвальд-Ер- 
моленко (Ленинград)— 4.370 очков.

Шесть сильнейших легкоатлетов Совет
ского Союза вышли ка старт финального 
забега на 80 метров с барьерами. Среди 
них —  мировая рекордсменка Г. Гринвальд- 
Ермоленко, чемпионка СС С Р 1954 г. М. Го- 
лубничая, Г. Долженкова, А. Александро
ва, М. Тюркина и О. Анисимова. Первой 
линию финиша со временем 11,2 секунды

Н а  с н и м к е :  чемпионы Советского Союза (слева направо) 
О. Григалка. Г , Виноградова и А . Чудина.

Фото М . Квирикашвили.

пересекает Галина Долженкова (Р С Ф С Р ) 
На втором месте —  Г. Гринвальд-Ермо- 
ленко (Ленинград», на третьем —  М. Го- 
лубничая (Москва).

Вслед за этим начинаются полуфиналь
ные забеги для мужчин на дистанцию 400 
метров с барьерами. Пять лучших спортс
менов — И. Ильин (Москва), Ю. Литуев 
(Москва), А. Юлин (Белоруссия), С. Криц- 
штейн (Украина) и В. Кумушка (Латвия) 
завоевали право участия в финале. Лучший 
результат в полуфинальных забегах был у 
рекордсмена мира Ю. Литуева —  52,0 се
кунды.

С высоты 4 метра начинаются финаль
ные соревнования в прыжках с шестом. 
Постепенно планка подымается до 4 метров 
30 сантиметров. Эту высоту преодолевают 
четыре спортсмена.

Звание чемпиона присуждается В. Чер
нобаю (Украина), затратившему наимень
шее количество попыток. Последующие 
места заняли П. Денисенко (Украина), 
В. Булатов (Белоруссия) и А. Петров 
(Ленинград).

В заключение третьего дня были прове
дены предварительные забеги на 5.000 и 
1.500 метров. В  этот же день начались со
ревнования десятиборцев.

Сегодня, в четвертый день соревнований, 
будут проведены финальные состязания по 
прыжкам в высоту и в метании копья для 
женщин, в толкании ядра, в метании копья, 
в беге на 200 метров, на 400 метров с 
барьерами и на 3.000 метров с препят
ствиями для мужчин.

М ЕЖ Д У Н А Р О Д Н Ы Е  Т О В А РИ Щ ЕС КИ Е  
С О РЕВН О В А Н И Я  ПО П Л А ВА Н И Ю

В Москве в плавательном бассейне 
Центрального спортивного клуба Мини
стерства обороны С ССР начались круп
нейшие в нынешнем сезоне международ
ные товарищеские соревнования по пла
ванию. В  них принимают участие спортс
мены Великобритании, Венгерской Народ, 
ной Республики, Нидерландов, Франции, 
Швеции и Советского Союза. На водных 
дорожках встречаются сильнейшие плов
цы Европы и мира.

Соревнования начались предварительны
ми заплывами на дистанцию 100 метров 
вольным стилем. Среди женщин лучший 
результат показала представительница Вен
герской Народной Республики Каталина 
Секе. Она проплыла дистанцию за 1 ми
нуту 7,5 секунды. У  мужчин первенствовал 
советский спортсмен Лев Баландин с ре
зультатом 58,1 секунды.

Интересно прошли финальные состяза
ния на дистанцию 100 метров на спике. 
Победительницей вышла спортсменка Ве
ликобритании Джудит Гриндхэм. Ее вре
мя —  1 минута 14,7 секунды.

Сильнейшим среди мужчин в плавании 
на дистанцию 100 метров на спине пока
зал себя рекордсмен Европы и мира фран
цузский пловец Жильбер Бозон.

" Были проведены также предваритель
ные заплывы на дистанцию 400 метров 
вольным стилем среди мужчин и финаль
ные состязания на дистанции) 400 метров 
вольным стилем для женщин. Победитель
ницей финального заплыва среди женщин 
вышла спортсменка Венгерской Народной 
Республики Валерия Дьенге.

14 ноября —  второй день соревнований. 
Первыми на старт вышли женщины — 
участницы финального заплыва способом 
брасс на дистанцию 200 метров. Острая 
борьба развернулась между спортсменкой 
Нидерландов Аделаидой Ден Хаан и пред
ставительницей Советского Союза Марией 
Гавриш. Первой закончила дистанцию 
представительница команды Нидерландов. 
Ее время 2 минуты 55,3 секунды. Мария 
Гавриш финишировала второй со временем 
3 минуты 0,2 секунды.

Интересно прошел финальный заплыв 
способом брасс на дистанцию 200 метров 
для мужчин. В  нем участвовали только 
пловцы Франции и Советского Союза. 
Победителем вышел молодой советский 
пловец Аркадий Головченко. Его результат 
2 минуты 41,7 секунды. На втором месте 
Владимир Минашкин со временем 2 ми
нуты 42,6 секунды, на третьем Владимир 
Буров —  2 минуты 44,5 секунды.

В  финальном состязании на листании» 
200 метров способом баттерфляй для муж
чин победил представитель Великобритании 
Грехэм Саймондос. Он проплыл дистанции 
за 2 минуты 30,8 секунды.

В  плавании вольным стилем на сто мет 
ров среди женщин первенствовала представ 
вительница Венгерской Народной Респуб, 
лики Валерия Дьенге. Она проплыла дж 
станцию за 1 минуту 6,8 секунды.

Последним был дан старт финальному 
заплыву на 400 метров вольным стилем 
среди мужчин. Победил венгерский спортс
мен Шандор Заборски. (ТАСС).

С о с т я з а н и я  ф у т б о л и с т о в
У С П Е Х  Ф У Т Б О Л И С Т О В  ТОДО

Во Львове в течение 14 дней проходил 
розыгрыш первенства Вооруженных Сил по 
футболу.

Успешно выступила в соревнованиях 
команда Тбилисского окоужного Дома 
офицеров (тренер Н. Чхатарашвили). Про
ведя в своей подгруппе все встречи без по
ражений, она вышла в финал розыгрыша. 
Победив в финале команды ОДО Киева и 
Свердловска и сыграв вничью с командой 
О Д О  Львова, футболисты Тбилиси второй 
год подряд завоевали почетное звание чем
пиона Вооруженных Сил по футболу.

1 : 0 В  П О Л Ь З У  С О В Е Т С К И Х  Ф У Т Б О Л И С Т О В

ЛО Н Д О Н , 15 ноября. (ТАСС). Вчера 
в городе Сандерленд состоялся футбольный

матч между командой московского «Дина
мо* и футболистами клуба города Сан
дерленд, которые в настоящее время воз
главляют таблицу розыгрыша первенства 
Англии по футболу.

Игра закончилась со счетом 1 : 0 в поль
зу «Динамо».

КО М А Н Д А  «Л О К О М О Т И В »  В  И Н Д О Н Е З И И

БА Н Д У Н Г , 14 ноября. (ТАСС). Вчера 
советская футбольная команда общества 
«Локомотив* провела третью игру с индо
незийскими футболистами. На этот раз 
футболисты «Локомотива» встретились с 
командой города Медана, находящегося на 
острове Суматра. Игра закончилась со сче
том 9 : 0 в пользу «Локомотива».

В  ближайшие дни команда «Локомотив» 
проведет ряд товарищеских встреч на Яве.

Ш А ХМ А ТН Ы Й  Т У Р Н И Р  В  З А Г Р Е Б Е
З А Г Р Е Б , 14 ноября. (Спец. корр. ТАСС), 

В  11-м туре Смыслов в партии с Трифу- 
новичем "(Югославия) одержал победу.

Партия Ивков —  Пирц (оба Югославия); 
закончилась победой Ивкова.

Фудерер играл против Глигорича (оба 
Югославия) слишком рискованно и до
вольно быстро оказался в безнадежном 
положении. Потеряв две пешки, Фудерер 
сдался.

Вничью закончились партии Рабар — 
Удовчич (оба Югославия), Берток (Юго
славия) — Филипп (Чехословакия), Мата- 
нович (Югославия) —  О ’Келли (Бельгия), 
Поррека (Италия) —  Минев (Болгария) 
и Дюкштейн (Австрия) —  Геллер. Геллер 
в сложной борьбе переиграл своего про
тивника, но в сильнейшем цейтноте, имея 
возможность добиться победы, допустил 
ошибку.

После 11 туров впереди Смыслов, имею
щий 8 очков и одну отложенную партию. 
У  Глигорича, Дюкштейна и Матановича по 
7 очков.

Гроссмейстер И. Б О Н Д А Р Е В С К И Я .

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

й  Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  5
> Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  Л
I я Б А Л Е Т А  имени 3. П А Л И А Ш В И Л И

16 ноября
Д . Верди А И Д А
17 ноября
Д . Торадзе ГО РД А
18 ноября
3. Палиаш вили А Б Е С А Л О М  И Э Т Е Р И  

Н ачало  спектаклей в  8 час. вечера. 
1 Л \\ Х \ \\ Х Ч Ч \\ \Ч \\ \ \Ч > Х Ч  о \ \ \ ч \ \ з л \ ч у ч х ч \

м ш и т  п и пин и П1 м| ш иш и и» I ш пини ппш пш н ннпимнн»!! 
I  Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  

Ф И Л А Р М О Н И Я  
К Л У Б  им. Д З Е Р Ж И Н С К О Г О

Только четыре концерта

41= и

I 1

/ Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й
Т Е А Т Р  имени А . С. Г Р И Б О Е Д О В А  /

^  16 ноября ^

§  17, 18, 19 и 20 ноября
Э С Т Р А Д Н Ы Й  А Н С А М Б Л Ь

с участием Г
Эдит У Т Е С О В О Й  |

= лирические народные и шуточные песни. Е
Начало в  9 ч. вечера. 2

Билеты  продаются. .
ПнннннннннншининннииинниннннннниннпннинннТ

Х \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ Х \ \  Ч Х Х Х Х Ч У Х Х Х \Х Х \Ч Ч > Л \\Х Х \> К

Й ГР У З И Н С К И Й  П О Л И Т ЕХ Н И Ч ЕС К И Й й  
ИНСТИ ТУТ И М ЕН И  К И Р О В А  €

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,  \
4 что 28 ноября 1955 г., в 13 час., в акто-4ГА   _______ ________  /    I Т.,»»

П р о д о л ж а е т с я  п о д п и с к а
НА 1956 ГО Д  НА Р Е Ф Е Р А Т И В Н Ы Е  Ж У Р Н А Л Ы :

стоится публичная
защита диссертации

4 на соискание ученой степени кандидата; 
^ технических наук: инженером НАПЕ-!

Ц. Солодарь В  « С И Р Е Н Е В О М  С А Д У*
17 ноября
Ф . Ш иллер К О В А Р С Т В О  И Л Ю Б О В Ь

Н ачало  в 8 час. вечера.

1. Серия автоматика, радиотехника, электроника, 
электротехника

2. Серия астрономия и геодезия
3. Серия биология
4. Серия биологическая химия
5. Серия геология и география
6. Серия математика
7. Серия машиностроение
8. Серия металлургия
9. Серия механика

10. Серия физика
11. Серия химия

подписная плата за год.

260 руб.
91 руб. 20 коп. 

408 руб.
108 »
240 »
103 »
384 »
360 »
91 руб. 20 коп. 

240 руб.
432 »

16, 17, 18 ноября
З А К Л Ю Ч И Т Е Л Ь Н Ы Е  ГА С Т РО Л И

А Т Т Р А К Ц И О Н А  |
Л Ь В Ы

укротители —  |
Тамара Буслаева и заслуженный артист^

I
'< у  
У  
У.

I

Р С Ф С Р  Александр Буслаев.
Большая цирковая программа

в  3-х отд.
Начало в  8 часов 30 мив. вечера.

Воскресенье. 20 ноября
;Д В А  Д Н Е В Н Ы Х  Д Е Т С К И Х  П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я ^

Начало 1-го в  12 ч., 2-го в  3 часа. Ш 
’ _ УБилеты продаются в кассах иирка. а

Принимаются заявки на коллективные ^

У

ф наук Тавадзе Ф. Н. я кандидат техни-й 
^ ческих наук, старший научный сотруд-4 
^ ник Бережиани В. М. *
$  С  диссертацией можно ознакомитьсяй 
0 в библиотеке института (ул. Ушанги* 
^Чхеидзе, 8) ежедневно с 10 до 18 час.» 
2 30 мин. 5

посещения.

Солист Грузинской государственной 
филармонии 

Тенгиз А М И Р Э Д Ж И Б И  
Д ипломант международного фестиваля 

молодежи.
В  программе:

Ш . Мшвелидзе— Симфоническая поэма 
«Звиадаури».

С Насидзе— Концерт для ф-ио с оркестром.] 
А. Баланчивадзе— Симфоническая баллада 

«Днепр», (исполняется впервые).
Н ачало  в 9 час. вечера. ;

й  Билеты в кассе зала с 11 до 2 час. дня и с|  
5 до 9 час. вечера. 

Л Х Х Х Х Х Х Х Х Ч Х Х Х Х Х Х У Х Х Х Х Ч Л Х Х Х Х Х Х Х Х Х -Л \Х Х >

Гр. А Б З И А Н И Д З Е  Владимир Ермолаевич,
проживающий по ул. Правды , 16, возбуждает 
дело о разводе с гр. А Б З И А Н И Д З Е  Тамарой 
Георгиевной, проживающей там же. Дело  
подлежит рассмотрению в нарсуде 4-го уча 
стка Ленинского района гор. Тбилиси.

^ Дирекция Г  ПИ. ^
,\Ч \Х Х 'Л Х Х Х У Х Х \\Х Х Х Х \Х Х Х \Х Х Х Х Х Х 'Ч Х Х \\\\Х -

С X  X  X  X  X  X \ \ Х Л \ \ : ! \ \ Х \ ' Х \ \ \ \ \ \ Х \ \ Х \ Ч  
^ Т Б И Л И С С К О М У  Т Е А Т Р У  О П Е Р Ы  И Б А Л Е Т А  |  

■м. 3. П А Л И А Ш В И Л И  $
Т Р Е Б У Ю Т С Я

/ квалифицированные сантехник и кочегар. ^
у З а  справками обращ аться в отдел к а д р о в !  
р  театра, по адресу: пр. Руставели, 25. у

з х - \ \ \ \ т \ \ х х х \ \ х ' \ \ ' х \ - х ' . \ х ж х ш г х ®

Гр. Т Р О Ф И М О В  Константин Михайлович,
проживающий по Комбайиой ул., 43. воз

буждает дело о разводе с гр. Т РО Ф И М О 
В О Й  Валентиной Александровной, проживаю
щей там же. Дело подлежит рассмотрению в 
нарсуде 3-го участка Орджоникидзевского 
района гор. Тбилиси.

Гр . К О Ж Е М Я К И Н А - Н О В И К О В А  Нина Ни
китична, проживающ ая в гор. Тбилиси, в  1 
общежитии кирпичного завода, барак 4. воз
буждает дело о разводе с  гр. Н О В И К О В Ы М  | 
Николаем Ивановичем, проживающим в Став- | 
ропольском крае. Невинномысском районе, ху- || 
тор Надзорный. Дело подлежит рассмотрению !| 
в нарсуде 3-го участка Орджоникидзевского !. 
района гор. Тбилиси.

С Е Г О Д Н Я  В  Т Е А Т РА Х  
Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили- 

«Аида» (в  8 ч. веч.); театр имени Ш . Р у с т а в е л и  

— «Тариэл Голуа* (в  8  ч. веч.); театр им ени
A. Грибоедова— « В  «Сиреневом саду» (в  8 и. 
веч.); театр армянской драмы — «В  горах Арме
нии» (в  8 ч. веч.); театр музкомедии им ени

B. Абашидзе — «Под небом Тбилиси» (в  8 ч. 
веч.); грузинский Т Ю З  — «Принцесса Турандот» 
(в  7 ч. веч., аб. №  33); русский Т Ю З  — «В доб
рый час!» (в  6 ч. 30 м. веч.); грузинский «У* 
кольнмй театр— «Баир» (в  10 ч. утра ), «Нзтврис- 
твали» (в  4 ч. дня).

■ Подписка принимается без ограничения как от организаций по перечисле-
4 ниям, так и от индивидуальных подписчиков во всех отделениях «Союзпечати», ^ 
б отделениях и агентствах связи.

«Союзпечать». 4
Х^Х^.ХХ;Х1Х'Х;>^Х^!*-ХХ'ХЖХ:.ХХ'Х'Х.ХХ:'Х'»Х'Х'Х'ХХХ'ХХ'ХХ'Х'Х:'Х'Х'ХХ'ХХ.ХХХХХЧ'ХХ'ХХ:ХХХ-Х-.Х?'
I  П типитэ пппгшпиа НА 1956 Г°Д  БЕЗ ограничения на газетыР I I Iп р ы Iа  1ШД11ИЬп4 и ж ур н алы  стран народной демократии: |

1. Китайской Народной Республики — 80 наименований ^
|  научных и научно-технических изданий. |

2. ПоЛьской Народной Республики
3. Чехословацкой Республики
4. Венгерской Народной Республики
5. Германской Демократической Республики
6. Румынской Народной Республики
7. Народной Республики Болгарии
8. Народной Республики Албании
9. Корейской Народно-Демократической Республики

10. Монгольской Народной Республики
11. Демократической Республики Вьетнам С
Подписка принимается согласно утвержденному каталогу в Тбилиси, Суху- ^

ми, Батуми, Кутаиси, Рустави, Сталинири, Поти, Гори, Чиатура, Ткварчели, %
Махарадзе, Ахалцихе, Телави, Ткибули, Зестафони, Цхалтубо. /

В  пунктах, где подписка на издания стран народной демократии не при- ^
нимается, желающие подписаться должны обратиться в ближайший из вышепе- 4
речисленных пунктов приема подписки. |

«Союзпечать». |
2 х х ;х ч х х х х .х х :х х х х х ^ х ч * 'х 'х х ^ х ^ х х ^ х .х х т ч ; .х 'х х 'х х х 'х ^ х ш !1 ш и 8 ч л : .х х .х 'х х х х х х х 'л ® с 9 е а с ч

111|!111111111111Ш111111|1|111111111111|11|1111|1Ш1|111Ш||1Ш11|111111!111111 11111П1|111111|1М11|1111111|11111!111111||1|||||||||1Ш11111111111111Ш111111Ш

I с р о ч н о  — т г :  г :  г г .  Ш IПродается Ш
= з  Е  время, ул. Авлева, 31. Вход с подъезда, 2-й эт. Е
Е  9 ч. веч. Ул. Орджоникидзе, 45. вход со двора. Е  Е  Кв. Газазян . =
Т|11||в11111111111111111Ш1111111П111111111111111111111111111111|1||1111111111|П П||||||||||||||||||1|||1!1|11Ш 11111Ш 1|1||||||||||||||||||1!1!||||||||||||И||П

С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х  
В  кинотеатрах: имени Р у с 1авсли, «Амирани» (* 

эимн. и лети, театрах), «О ктябрь» , « С п а р т а к » ,  

«Тбилиси», «Исани» (в  зимн. театре), имени 
26 комиссаров (в  зимн. театре), в клубах: имени 
Ворошилова, имени Плеханова — «Следы на 
снегу»; «Комсомолец», в парке имени Кирова-- 
«Поколение»; «Колхида» (в  зимн. театре). в 
Доме офицеров — «Дело»; «Колхида» (в  летя, 
театре) — «Пармская обитель»; имени 26 ко
миссаров (в  летн. театре) — «Георгий Саакадзе»! 
«Дидубе» (в  зимн. театре) — «Девушкз-джигит»: 
«Колхозник» — «Кето  и К о тэ» ; в клубе имен* 
Дзержинского — «Тереза Ракэн».

239 изданий I  %235 »
194 » '  У
255 »
137 » *  >
81 »
26 » % %
37 » Я  -
16 » *
8 » $

Т Р Е Б У Ю Т С Я
и с т о п н и к и

Обращаться по адресу: Тбилиси, ул. Лу

М . А. Ват  с семьей п родственниками изо 
щ аю т о смерти 

Хаси Менделсвны Бат.
Вынос 16 ноября, в 4 часа дня, из кв. 

переулок Броссе, 8.

В. А. Оганезова извещает о смерти 
Артема Михайловича Оганезова.

Гр. паних. 16 ноября, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Накашидзе. 4. Вынос 17 ноября, в 4 часа 

дня, на Петропавловское кладбище.

Е .  С., Ц. Т., Г . Т. Габисония с родствен
никами извещают о смерти 

Тараса Феофановича Габисония.
Гр. паних. 16 ноября, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Клары  Цеткин, 9. Вынос 17 ноября, 8 

4 часа дня, на Кукнйское кладбище.

А Д РЕС  РЕД А К Ц И И  я И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбилиси, пр Руставели, 42. Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : заместители редактора— 3-18-04, 3-18-07, ответственный секретарь—3-17-06, приемная — 3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни—3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской тео
рии— 3-11-22, советскою строительства, обзоров печати— 3-30-61. литературы и искусства — 3-63-28, культуры—3-11-22, промышленности, транспорта и товарооборота—8-22-82, сельского хозяйства—3-19-49, республиканской информация—3-17-03, писем—3-12-83,

местных корреспондентов—3-16-27, иностранный—3-17-44. Издательство—3-22-63 Прием объявлений—3-18-02. бухгалтерия—3-64-42. Директор типографии—3-24-80. Техническая часть — 3-11-28. I , , ,

*  Типография «Заря Востока» ам. А. Ф , Мясников» Гдавиздата Министерства культуры Грузинской


